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Просто восхищаюсь теми молодыми ре-
бятами и девчатами, что в ближайшее 
воскресенье выйдут на старты  71-й тра-
диционной легкоатлетической эстафеты 
на призы газеты «Ульяновская правда». И 
если даже погода подкачает – метеороло-
ги обещают ветер и дождь, на дистанци-
ях будет традиционно жарко от эмоций и 
спортивной борьбы.
71 год назад в суровом 1943 году  
100 ульяновцев вышли на площадь Лени-
на, чтобы устроить праздник в измученной 
войной стране и порадоваться приходя-
щей весне. Отрадно, что год за годом мы 
продолжаем эту прекрасную традицию. 
И теперь это самый массовый и самый 
любимый спортивный праздник в нашем 
регионе.
Стартовый свисток прозвучит 27 апреля 
ровно в 11 утра. После чего центр горо-
да превратится в один большой стадион. 
Ожидается, что на старт выйдут более 
трех с половиной тысяч человек. Впервые 
участие в эстафетном забеге на призы 
«Ульяновской правды» примет феодосий-
ская команда. Для участия в забеге и в 
розыгрыше призов также приглашены ко-
манды из Самары и Чебоксар, - рассказал 
министр физической культуры и спорта 
Ульяновской области Сергей Кузьмин.
«Соперники будут серьезные. Например, 
представители Чувашского техникума 
олимпийского резерва всегда были силь-
ны, и в этом году они также настроены на 
победу», - отметил начальник методиче-
ского отдела специализированной детско-
юношеской спортивной школы олимпий-
ского резерва по хоккею с мячом «Волга» 
Евгений Кузнецов.
Напомним, в прошлом году в самой мас-
совой группе - группе средних школ - с 
большим преимуществом победила ко-
манда ульяновской школы № 82. Когда их 
спортсмен вышел на финишную прямую 
на площади В.И. Ленина, ближайших пре-
следователей еще не было видно! И имен-
но в этой школе самые активные, звонкие 
и дружные болельщики.
А пока в предвкушении ждем встречи с 
теми, кто умеет бороться за каждую се-
кунду. Победителям и призерам 71-й эста-
феты вручат дипломы, кубки и денежные 
сертификаты  в размере 250, 150 и 100 
тысяч рублей на приобретение спортивно-
го инвентаря. Семейные команды получат 
по 50, 40 и 30 тысяч. 
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ульяновцы могут остаться без трамваев 

 АнАтолий ЖиДкоВ 
прекрасно помнит свой дебют на соревнованиях  
67-летней давности: 

- бежал этап протяженностью 800 метров по улице 
Железной Дивизии. Это была моя любимая дистанция, 
поэтому от бега получал истинное удовольствие. В пер-
вые годы проведения эстафеты не было такой массово-
сти, как сейчас. сейчас это не просто соревнования, 
а настоящий праздник. У меня душа радуется, глядя на 
все это!

 Дмитрий Добрынин,  
первым из ульяновцев вошел в десятку лучших легко-
атлетов ссср, 10 лет был чемпионом области на 
спринтерских дистанциях 100 и 200 метров:

- из спортивных событий больше всего запомнилось 
участие в городской легкоатлетической эстафете. Вот это 
действительно выглядело ярко, празднично. болельщиков 
собиралось очень много. наиболее остро соперничали 
две команды: педагогического института и наша - УсХи. 
Я всегда бежал первый этап, 400 метров. как правило, 
выигрывал, но в итоге мы оказались вторыми. Побеждал 
пединститут.

Хорошо, что эстафета проводится и сейчас. Значит, 
жива традиция.

 николАй АФАнАсЕнко,  
чемпион мира по хоккею с мячом,  лучший бомбардир 
хоккейной «Волги»: 

- В легкой атлетике показывал очень неплохие ре-
зультаты: стометровку пробегал за 11,5 секунды и вся-
кий раз был практически незаменимым в своей команде. 
До 8-го класса бегал за 6-ю школу, затем два года - за 
2-ю школу, а уже потом за УФПУ № 3. то волнение, 
которое меня охватывало во время эстафеты, вряд ли с 
чем-то может сравниться. Даже во время матчей по хок-
кею с мячом я волновался меньше. 

 ВлАДимир лУЧникоВ,  
главный редактор газеты «Ульяновская правда» (2004-
2006 гг.), спортивный журналист, автор книги «Эстафе-
та. традиции, которыми мы дорожим...»: 

- Эстафетное братство. не раз приходилось слышать 
эти слова, которые, на мой взгляд, отражают ту неповто-
римую атмосферу, которая обычно царит на ежегодных 
весенних стартах бегунов, тот вдохновляющий порыв, что 
охватывает в этот апрельский день всех участников гран-
диозного спортивного праздника. и каждый старается 
отдать эстафете частичку своей души, стремится быть не 
рядом с ней, как любит выражаться многолетний судья 
традиционных стартов борис кузьмин, а именно внутри 
нее. Дышать ее духом, чувствовать свою сопричастность 
и иметь горячее желание внести свою лепту в подготовку 
и проведение популярных баталий, интерес к которым, 
похоже, не только не ослабевает, а, наоборот, становит-
ся все большим и большим. Поэтому и не бывает никаких 
серьезных организационных накладок и проколов... 

 АлЕксАнДр сиВкоВ,  
бывший директор 48-й школы Ульяновска, ветеран спорта: 

- Впервые я принял участие в легкоатлетической эстафете в 1959 году.  
к тому времени я учился в 7-м классе 38-й средней школы. той самой, которая 
17 лет подряд занимала только 1-е места. неудивительно, что попасть в основ-
ной состав любой из трех команд, которые она выставляла на эстафету, было 
очень трудно и очень почетно. Желающих принять участие в соревновании было 
много и за право участия в нем шла жесточайшая борьба. Я и сейчас с добрым 
чувством вспоминаю то время, когда до седьмого пота на тренировках бегал по 
коридорам и лестницам своей родной 38-й средней школы. 

 ВАсилий ПУШкин,  
президент нижегородской федерации легкой атлетики, 
депутат городской думы нижнего новгорода, заслужен-
ный тренер россии: 

- был удивлен, узнав, что в эстафете «Ульяновской 
правды», впервые стартовавшей на шестнадцать лет поз-
же соревнований под эгидой «нижегородской правды», 
давно уже разыгрываются спортивные сертификаты для 
школ, турпутевки. Устроители стремятся придать эста-
фете статус поволжской, включая ее в календарь состя-
заний на уровне федерального округа. Вот и нам надо 
идти по такому пути. 

___________________________________________________________
Вы можете также поделиться своими воспоминаниями об участии в эстафете 

по адресу редакции: ulpravda@mail.ru с пометкой «Эстафета».

блиц-оПрос

 В 2014 году в области комплексный профилактический осмотр прошли 
свыше 54 тысяч человек, причем 21% из них являются сельскими жителя-

ми. Напомним, первая диспансеризация проводится в 21 год, последующие -  
с трехлетним интервалом на протяжении всей жизни до пенсионного возраста. 

 Педуниверситет имени И.Н. Ульянова получил 300 тысяч рублей за 
проект «Создание ресурсного центра для подготовки кадров детских 

оздоровительных учреждений», представленный на V региональный 
конкурс «Летний меридиан».

 Зураб Церетели подарил Ульяновску бюст Столыпина. Это четвертая 
работа мастера, которая досталась в подарок ульяновцам. Как вы-

глядит сам бюст реформатора и где он будет установлен - пока секрет, 
пишет Медиа73. 

На этой неделе состоялось 
первое в наступившем году 
заседание губернаторского 
совета. Оно было посвяще-

но теме совершенствова-
ния кадров.

- сейчас действительно 
имеется серьезная проблема 
дефицита грамотных, ква-
лифицированных управлен-
ческих кадров, - заявил на 
мероприятии губернатор ре-
гиона сергей Морозов. - Гео-
графически наша область не 
из самых больших в россии, 
да и особых залежей при-
родных ископаемых у нас 
не наблюдается. так что наш 
главный ресурс - это люди.

Несколько лет назад в 
нашем регионе был сформи-
рован проект «умное управ-
ление», и сейчас готовится 
серьезная реформа - ветви 
политической и администра-
тивной власти постепенно 
разделяются. Формируется 
очень большая и значимая 
ветвь администрации губер-
натора.  По словам главы ре-
гиона, реформа базируется на 
трех принципах - способно-
сти к лидерству, меритокра-
тии, то есть приходу к власти 
наиболее лучших, а также 
честности и искренности.

- В ближайшее время мы 
окончательно переформати-

руем комиссию по вопросам 
государственной службы, - 
заявил сергей Морозов. - В 
ней будут работать в основ-
ном профессионалы из част-
ного сектора экономики, не 
занимавшие ранее полити-
ческие и административные 
посты. именно эта комиссия 
будет отвечать за подбор, 
расстановку и продвиже-
ние кадров во всей системе 
органов муниципальной и 
государственной власти. 
кроме того, во всех органах 
и государственной, и муни-
ципальной власти мы от-
работаем систему развития 
карьеры - вплоть до отбора 
достойных кандидатов из 
сферы бизнеса, которым мы 
сможем предложить перей-
ти в сферу управления. 

При отборе кадров гу-
бернатор предложил руко-
водствоваться двумя очень 
важными параметрами 
- оценкой результатов дея-
тельности каждого канди-
дата и оценкой его потен-
циала. По его мнению, очень 
важно, чтобы каждый руко-
водитель оценивал потен-
циал каждого сотрудника. 
Это будет способствовать 
постоянному обновлению  
и превращению органов 
власти в самый креативный 
класс ульяновской области. 

Причем он не видит ничего 
плохого в так называемой 
«ротации министров»:

- Ничего плохого нет в 
том, если нынешний ми-
нистр экономики в даль-
нейшем будет исполнять 
обязанности министра со-
циальной защиты. или если 
министр здравоохранения 
завтра будет исполнять обя-
занности министра культу-
ры. Это только повысит уро-
вень компетентности наших 
органов власти.

Большое внимание также 
предложено уделить инсти-
туту наставничества, почти 
утратившему свое значе-
ние с советских времен. По 
предложению губернатора 
должен быть учрежден спе-
циальный пост, контроли-
рующий систему менторов, 
то  есть наставников.

- До конца этого полуго-
дия мы выстроим систему 
обратной информации - что-
бы каждый наш коллега, не-
зависимо от должности, на 
которой он работает, имел 
возможность просигна-
лизировать о том, что ему 
нравится, не устраивает, 
или о своих предложениях 
по улучшению или усовер-
шенствованию работы. кро-
ме того, наши сотрудники 
должны иметь представле-

ние о стратегии развития ре-
гиона, а также определение 
видения и ценности своего 
коллектива, - заявил глава 
региона.

В ходе совещания гу-
бернатор сергей Морозов 
также рекомендовал главе 
Димитровграда Николаю 
Горшенину освободить от 
занимаемой должности  
сергея саржанова. По сло-
вам сергея ивановича, это 
связано с систематическим 
невниманием сити-менеджера 
к вопросам жилищно-
коммунального комплекса.

- За последнее время у 
города накопились недопу-
стимо высокие долги перед 
ресурсоснабжающими ор-
ганизациями, в первую оче-
редь - за газ. кроме того, ад-
министрация города жестко 
игнорирует нашу политику 
по благоустройству терри-
тории населенных пунктов. 
В масштабах города это фак-
тически преступная халат-
ность, от которой страдают 
десятки тысяч человек. В та-
ких условиях я настоятельно 
рекомендую Николаю Гор-
шенину рассмотреть вопрос 
об освобождении господина 
саржанова от должности 
главы администрации Ди-
митровграда, - прокоммен-
тировал сергей Морозов.

«Наш главный ресурс - это люди!»
сергей Морозов:

информационное сообщение о сроках и месте 
доступности предварительного варианта  

материалов ОВОс при сооружении  
сВБр-100, о дате и месте проведения  

общественных слушаний 

ОАО «АкМЭ-инжиниринг» на правах заказ-
чика проекта сВБр-100 уведомляет обществен-
ность и заинтересованных лиц о следующем:

1. утвержденное техническое зада-
ние (тЗ) на проведение оценки воздействия на 
окружающую среду (ОВОс) при сооружении 
опытно-промышленного энергоблока с реак-
торной установкой на быстрых нейтронах со 
свинцово-висмутовым теплоносителем (сВБр-
100) в ульяновской области  будет доступно для 
ознакомления с 30.04.2014 до окончания про-
цесса ОВОс по адресу: ульяновская область, 
г. Димитровград,  ул. Юнг северного Флота,  
д. 20, каб. 207 по рабочим дням с 9.00 до 13.00 и 

с 14.00 до 18.00, а также на сайтах: www.forum.
dimitrovgrad.ru и www.akmeengineering.com (раз-
дел «Экологическая безопасность»).

2. Предварительный вариант мате-
риалов ОВОс при сооружении сВБр-100 бу-
дет доступен для ознакомления с 30.04.2014 по 
02.07.2014 по адресу: ульяновская обл., г. Дими-
тровград, ул. Юнг северного Флота, д. 20, каб. 
207 по рабочим дням с 9.00 до 13.00 и с 14.00 до 
18.00, а также на сайтах: www.forum.dimitrovgrad.
ru и www.akmeengineering.com (раздел «Эколо-
гическая безопасность»).

Замечания и предложения по предвари-
тельному варианту материалов ОВОс при 
сооружении сВБр-100 принимаются в местах 
ознакомления, а также по адресу: 115035, г. Мо-
сква, ул. Пятницкая, д. 13, стр. 1, ОАО «АкМЭ-
инжиниринг» и по электронному адресу: info@
svbr.org (до 2.07.2014 включительно). Поступив-
шие замечания и предложения будут учтены  в 

окончательном варианте материалов ОВОс при 
сооружении сВБр-100.

3. Проведение общественных обсужде-
ний (в форме общественных слушаний) пред-
варительного варианта материалов ОВОс при 
сооружении сВБр-100 назначено на 2.06.2014 в 
15.00, начало регистрации участников в 14.00.

Место проведения общественных слуша-
ний: ульяновская область, г. Димитровград, пр. 
Димитрова, д. 12, НкЦ им. е.П. славского. 

Органом, ответственным за организацию 
общественных слушаний, является администра-
ция МО «Город Димитровград» при содействии 
Госкорпорации «росатом» и ОАО «АкМЭ-
инжиниринг».

регламент проведения общественных слу-
шаний будет доступен для ознакомления с 
30.04.2014 по 2.07.2014 на сайтах: www.forum.
dimitrovgrad.ru и www.akmeengineering.com (раз-
дел «Экологическая безопасность»).

«ульяновскэнерго» введет 
ограничения энергоснабжения 
МуП «ульяновскэлектротранс» 
в связи с многомиллионной за-
долженностью. По состоянию на 
18 апреля этого года долг МуП 
за потребленную энергию со-
ставил 80 миллионов 612 тысяч  
рублей, сообщает пресс-служба 
энергокомпании. 

Энергетики неоднократно 
обращались к руководству му-
ниципального предприятия и 
исполнительной власти улья-
новска с требованием наладить 
платежную дисциплину «улья-
новскэлектротранса», однако 

данные меры не принесли резуль-
тата. Главной причиной такой 
крупной суммы задолженности 
является недофинансирование 
выпадающих доходов от перевоз-
ки граждан городским наземным 
электротранспортом, то есть не-
хваткой субсидий, выделяемых 
из бюджета ульяновска. «улья-
новскэнерго» выступало с пред-
ложением увеличить субсидии 
на функционирование МуП, но 
оно не было поддержано. 

Энергокомпания отправила 
руководству «ульяновскэлектро-
транса» уведомление о необходи-
мости частичного ограничения 

токоприемников собственными 
силами с 10.00  28 апреля ны-
нешнего года. если руководство 
откажется сделать это самостоя-
тельно, то с 14.00 5 мая силами 
электросетевого предприятия 
будет произведено отключение 
энергоснабжения тяговых под-
станций МуП «ульяновскэлек-
тротранс». Это, в свою очередь, 
может привести к остановке 
движения электротранспорта в 
Засвияжском районе областно-
го центра. 

Главе администрации улья-
новска также направлено изве-
щение.
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ПоДробности

26 апреля -  
Международный 
день памяти жертв  
радиационных 
аварий  
и катастроф
В этот день 1986 года на Чернобыль-

ской АЭС произошла чудовищная 
катастрофа. В результате аварии 

влиянию радиации подверглись мил-
лионы жителей СССР. Всего за не-

сколько часов огромная территория 
опустела. Эта трагедия стала для 

нас тяжким испытанием и жестоким 
уроком. Последствия тех событий  

мы ощущаем и сейчас.

В настоящее время в ульяновской 
области проживает 2057 граждан, 
подвергшихся воздействию радиа-
ции. из них 637 - участники ликви-
дации последствий катастрофы на 
Чернобыльской АЭс. Очевидно, что 
зона бедствия могла быть значитель-
но больше, если бы не отвага, героизм 
и слаженные действия этих людей. В 
условиях чрезвычайной опасности и 
угрозы собственной жизни их реши-
тельные шаги позволили уменьшить 
экологический урон, сократить люд-
ские потери. Задача правительства 
- оказать необходимую поддержку 
пострадавшим в результате Чс граж-
данам, которые сейчас проживают на 
территории региона, сделать их жизнь 
максимально комфортной. Вместе с 
тем мы никогда не забудем тех, кто, 
ликвидируя смертельную опасность, 
проявил храбрость и патриотизм, кто 
отдал свои жизни ради спасения дру-
гих людей.

Дорогие земляки, выражаю глубо-
кие соболезнования всем, кто потерял 
в результате этой трагедии своих род-
ных и близких, и сердечно желаю вам 
здоровья, долголетия и добра.

Губернатор - Председатель
Правительства 

Ульяновской области                                                                                                                                          
С.И. Морозов

Минобрнауки признало 
незаконным комендантский час 
в общежитиях

Замахнули 
топор над 
«Сенгилеевскими 
горами»

Незаконная вырубка дере-
вьев в парке «сенгилеевские 
горы» оказалась поводом для 
возбуждения уголовного дела. 
Во время прокурорской провер-
ки установили, что в нынешнем 
году в заказнике осуществлялись 
незаконные рубки берез, лип, ду-
бов и кленов. Дело заведено по 
факту незаконной рубки лесных 
насаждений, которая совершена 
на сумму больше 4,2 млн рублей, 
говорится на портале Генпроку-
ратуры россии. 

Министерство науки и образования рФ проинформирует вузы о неза-
конности ограничения проходов в общежития для студентов в ночные часы. 
Об этом сообщает «интерфакс» со ссылкой на пресс-службу ведомства.

В пресс-службе отметили, что им неоднократно поступали жалобы от 
студентов. Они высказывались за то, чтобы им разрешили свободно заходить 
в общежития в позднее время.

В министерстве уверены, что запрет на посещение общежитий в любое 
время суток противоречит нормам российского законодательства. «Более 
того, невозможность попасть в общежития ночью подвергает учащихся из-
лишнему риску и опасности», - отмечается в сообщении.

с инициативой отмены комендантского часа к министру образования и 
науки Дмитрию Ливанову обратился уполномоченный по правам студентов 
Артем Хромов на прошлой неделе. также он сообщил, что с этой проблемой 
чаще всего обращаются по «горячей линии помощи студентам». Она начала 
свою работу в январе этого года, и с тех пор в штаб поступило более 1300 
звонков от студентов.

Банк России рекомендует 
увеличить стоимость 
ОСАГО 

 Советник губернатора Анатолий Васильев назначен полномочным 
представителем правительства Ульяновской области в Федерации 

организаций профсоюзов. «Свою основную задачу я вижу в защите инте-
ресов людей труда», - заверил Анатолий Васильев.

Минздрав информирует жителей области  
о начале сезона активности клещей. Только с 8 по 14 апреля  

в медучреждения региона по поводу укусов этих насекомых 
 обратились девять человек. 

Выпускники, закончившие школу с отличием, будут награждены 
медалью Ульяновской области «За особые успехи в обучении». Также 

планируется выпустить нагрудный знак медалиста в виде открытой 
книги с надписью «Преуспевшему выпускнику». 

Банк россии внес предложение повысить терри-
ториальные коэффициенты расчета стоимости полиса  
ОсАГО в 31 субъекте рФ. При этом без изменений оста-
нутся базовые ставки тарифов и другие коэффициенты. 
Проект документа публикует сайт регулятора.

В число регионов, где подорожает обязательное ав-
тострахование, входит и ульяновская область.

В списке городов с наиболее серьезным ростом ре-
гионального коэффициента оказался ульяновск: по-
вышение с 1,4 до 2,1. согласно действующим тарифам 
максимальный региональный коэффициент установ-
лен на уровне 2, уточняет риА «Новости». Предлагае-
мая корректировка коэффициентов связана с тем, что в 
ряде субъектов рФ сложилась кризисная ситуация по  
ОсАГО, а в 25 регионах этот вид страхования является 
убыточным.

Алёна Дамбаева

Решение о создании этнографического комплекса при-
нято пять лет назад. От появления идеи до ее воплощения 

в жизнь прошло немало времени. С мертвой точки дело 
сдвинулось в ноябре прошлого года, когда был заложен 

первый камень в строительство одного из девяти под-
ворий. Сегодня на этой площадке работают строители. 

Предполагается, что «Национальная деревня» откроется 
в 2016 году. 

Планы по созданию в ульяновске «Национальной дерев-
ни» были впервые озвучены в 2009 году. Предполагалось, 
что она разместится в центре города в парке Дружбы наро-
дов. Однако разговоры так и остались разговорами. спустя 
год власти снова заговорили о реализации этого амбициоз-
ного проекта, но уже на новом месте - в парке Победы, меж-
ду бизнес-инкубатором и ипподромом. ульяновские зодчие 
даже разработали архитектурную концепцию комплекса, 
однако долгое время идея оставалась только на бумаге. На-
конец в ноябре прошлого года был заложен первый камень 
в строительство чувашского подворья - первого из девяти, 
которые планируется возвести на территории «Националь-
ной деревни».

- На сегодняшний день здесь полностью готов фунда-
мент, и мы уже приступили к строительству первого объек-
та. На территории подворья их будет несколько: дом-музей 
с чувашской утварью, сарай, конюшня, банька по-чувашски, 
- рассказывает председатель исполкома ульяновской об-
ластной чувашской национально-культурной автономии 
Владимир сваев. - Гости чувашского подворья смогут по-
знакомиться не только с историей и культурой этого наро-
да, но и отведать чувашскую национальную кухню в кафе 
на 120-150 мест. Здесь же будет располагаться небольшая 
гостиница.  

Особенность ульяновской «Национальной деревни» в 
том, что финансирует проект бизнес. Область же предостав-
ляет землю - по 20 соток на каждое подворье и обеспечивает 
комплекс инфраструктурой. Вопрос подведения коммуни-
каций к территории комплекса на этой неделе стал предме-
том обсуждения выездного заседания президиума совета 
по межнациональным отношениям. как сообщил предста-
витель компании «ЭнергоХолдинг», объекты культурного 
комплекса планируется присоединить к электрической сети 
поселка ипподрома. Правда, для этого ее нужно модернизи-
ровать. расчетная стоимость всех мероприятий оценивает-
ся специалистами в 13,5 млн рублей. Эти деньги холдинг  
включит в инвестиционную программу на 2015 год. Вопрос 
с газом и водоснабжением также должен решиться в тече-
ние следующего года. 

- идею этого проекта мы вынашивали не один год. Ве-

От бани по-чувашски до царских палат
В ульяновске началось строительство первого подворья «Национальной деревни»

ф
от

о 
ав

то
ра

лось активное обсуждение, какой 
должна быть «Национальная дерев-
ня». сейчас завершается подготовка 
проектно-сметной документации, в 
следующем году мы должны присту-
пить к активному строительству подво-
рий и в 2016 году открыть культурно-
национальный комплекс, - отмечает 
глава региона сергей Морозов.

В ходе заседания совета также про-
шла презентация эскизного варианта 
русского подворья.

- Это будут русские царские палаты, 
закрытый двор, колокольня, молель-
ная комната, камерный зал. Все будет 
выдержано в русском стиле. Здесь бу-
дет центр сохранения и развития рус-
ской национальной культуры. каждый 
приходящий сюда почувствует свою 
сопричастность с ней, - поясняет пред-
седатель ульяновской региональной 
общественной организации сохране-
ния и развития культуры «русский 
дом» тамара кулябина.  

Культурный комплекс «Национальная деревня - чувашское подворье»
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Надя Акулова

О развитии сельских территорий 
глава государства предложил 

поговорить на совместном 
заседании Госсовета и Совета 

при президенте по реализации 
приоритетных нацпроектов и 
демографической политике. 

Участие в нем принял и  
 губернатор Сергей Морозов.

За последние семь лет в сель-
ское хозяйство было направлено 
почти 3 трлн рублей. Село уже не 
«черная дыра», но проблем мно-
го - и отток населения в города, 
и  дороги, и равнодушие местных 
властей, и сложности с бизне-
сом. В первую очередь обсуж-
дались меры, которые позволят 
их уменьшить. Среди них - воз-
ведение жилья, ведь сейчас в де-
ревнях в очереди на улучшение 
условий стоят около 500 тысяч 
семей. Владимир Путин предло-
жил разработать долгосрочную 
стратегию устойчивого развития 
села. А главам местных админи-
страций посоветовал избавиться 
от «гонора, снобизма и началь-
ственного ража» и быть всегда на 
связи с людьми.

Президент также подчеркнул, 
что для рачительных хозяев му-
ниципального и регионального 
уровней «должно быть делом че-
сти обеспечить порядок на своих 
территориях». Он заключил, что 
здесь многое зависит от неравно-
душного отношения к делу руко-
водителей местного управления, 
«от способности организовать 
жителей для решения насущных 
проблем, поддержать инициа-
тивных людей».

В лидерах
Отметим, что Ульяновская 

область в сфере развития сель-
ского хозяйства занимает лиди-
рующие позиции в ПФО по ряду 
направлений. Так, регион входит 
в число 26 субъектов Российской 
Федерации, которым удалось со-
хранить производство молока на 
уровне не ниже 2012 года. Кроме 
того, высокие результаты в 2013 
году достигнуты по таким пока-
зателям, как оборот розничной 
торговли - 103,6%, общественное 
питание - 107,4%, сельское хо-
зяйство - 105,7%. 

Благодаря оперативно вы-
деленной бюджетной поддерж-
ке общая посевная площадь в 
Ульяновской области составила 
1 млн 13,4 тысячи га. Это наи-
высший с 2002 года показатель. В 
целом в денежной оценке произ-
водство продукции растениевод-
ства в Ульяновской области за 
прошлый год возросло на 15,4%. 
Это пятый показатель в При-
волжском федеральном округе. 
Об этом и других достижениях в 
развитии сельского хозяйства в 
регионе  сообщил в своем высту-
плении на совместном заседании 
Госсовета и Совета при президен-
те по реализации приоритетных 
нацпроектов и демографической 
политике губернатор Сергей Мо-
розов.

Вместе с тем, как отметил 
Сергей Морозов, в регионе ждет 
решения еще целый комплекс 

проблем, которые тормозят раз-
витие сельских территорий: 
«Сейчас Ульяновская область га-
зифицирована лишь на 61%. Ко-
нечно, этого недостаточно. Чтобы 
полностью решить эту проблему, 
нам необходимо построить га-
зопроводы для 307 населенных 
пунктов, обеспечить природным 
газом более 100 тысяч человек». 

Госпрограмму 
развития АПК могут 

скорректировать
По подсчетам правительства, 

сельскому хозяйству необходимо 
выделять минимум 30 млрд ру-

блей дополнительной поддержки 
ежегодно. Как заявил замглавы 
правительства Аркадий Двор-
кович на совместном заседании, 
премьер-министр России Дми-
трий Медведев в целом поддер-
жал этот подход. В связи с этим 
госпрограмма развития АПК на 
ближайшие годы может быть 
скорректирована. 

В настоящее время, по данным 
Дворковича, на АПК тратится 250 
млрд рублей в год вместе с регио-
нальными бюджетами. «Однако, 
чтобы продлить кредиты в сфере 
молочного животноводства до 15 
лет, необходимо 1,7 млрд рублей. 
Чтобы выдавать новые кредиты, 
нужно хотя бы столько же и даже 
больше, - пояснил он. - Чтобы 
стабилизировать цены на молоко 
и ряд других товаров, тоже нуж-

но несколько миллиардов в год. 
Чтобы отдать долги по субсиди-
ям за предоставленные кредиты 
- еще несколько миллиардов ру-
блей». 

«Поэтому 30 млрд рублей 
- это минимальная заявка, - за-
метил Дворкович. - Председа-
тель правительства в целом уже 
поддержал этот подход, и нам 
необходимо в рамках общего 
бюджетного баланса найти эти 
средства».

Напомним, что по итогам 
конкурсного отбора Ульяновская 
область вошла в число регионов 
- участников новой программы 
«Устойчивое развитие сельских 

территорий до 2020 года». По 
предварительной оценке, из фе-
деральной казны на социальное 
развитие сельских территорий 
региона планируется привлечь 
81,3 миллиона рублей. При этом 
в областном бюджете на данные 
цели предусмотрено 108 мил-
лионов рублей. Эти средства 
будут направлены на улучшение 
жилищных условий граждан, мо-
лодых специалистов и молодых 
семей, проживающих в сельской 
местности (38 млн рублей), гази-
фикацию (29 млн рублей) и во-
доснабжение сельских населен-
ных пунктов (41 млн рублей).

Плюс эффективность 
управления

Потенциал у села есть и нуж-
но его эффективно использовать, 
считает Путин. Нацпроект, а за-
тем госпрограмма создали усло-
вия для внедрения передовых 
технологий, притока инвести-
ций, строительства жилья, по-
зволили поддержать болеющих 
за дело специалистов, руководи-
телей хозяйств и агрокомплек-
сов. «Прекратились разговоры, 
что, мол, бесполезно вкладывать 
средства в сельское хозяйство. 
Пресловутое сочетание «черная 
дыра»... ушло в прошлое», - кон-
статировал он. Удалось доказать, 
что при грамотной организации 
инвестиции начинают работать. 

Путин обратил внимание, 
что существует немало приме-
ров, когда в сельской местности, 
вдали от райцентра, «появля-
ются поселения нового типа - с 
развитой производственной, ин-
женерной и социальной инфра-
структурой». «Таких примеров 
становится все больше и больше. 
Такой опыт надо обобщать и рас-
пространять. Но одно понятно и 
без изучения передовых методик: 
территория возрождается там, 
где живут неравнодушные люди 
и есть активная поддержка мест-
ной администрации», - заключил 
глава государства.

«Президент совершенно пра-
вильно обратил внимание на то, 
что показателем развития села 
являются не только индикаторы 
сельскохозяйственного произ-
водства и решение вопросов про-
довольственной безопасности, но 
и то, насколько эффективно ор-
ганы власти развивают сельские 
территории РФ как совокупность 
социальных, производственных, 
культурных и безопасных усло-
вий для достойного проживания. 
Мы пришли к тому, что именно 
в этом направлении нужно акти-
визировать усилия», - отметил 
губернатор  Сергей Морозов по 
итогам Госсовета.

ГОССОВеТ

Минимальная поддержка  
сельского хозяйства оценивается  
в 30 млрд руб. в год 

Обеспечить 
порядок на селе

В области реализуется 83 проекта начинающих фермеров и 10 проектов семейных животноводческих 
ферм. Общий объем инвестиций в рамках реализации этих программ составил более 200 млн рублей, 
создано порядка 150 новых рабочих мест

В числе проектов,  
которые сегодня успешно реализуются на селе:

ООО «Якушкинское масло» (с. Средняя Якушка МО «Новомалыклинский район») - строительство 
маслоэкстракционного завода мощностью 100 тыс. тонн масла в год; 
ООО «Легенда» (г. Димитровград) - строительство маслоэкстракционного завода производствен-
ной мощностью 700 тонн масла в сутки; 
ОАО Молочный комбинат «Воронежский» (промышленная зона «Заволжье») - строительство за-
вода по производству молочной продукции; 
ООО «СКИК «Новомалыклинский» - свинокомплекс на 24 тысячи голов; 
ОАО «Агропромпарк» - создание предприятия по хранению, переработке и сбыту сельскохозяй-
ственной продукции; 
ООО «РОС-Бекон» - строительство свинокомплекса замкнутого цикла производства на 12,3 
тысячи голов; 
ООО «Органик-Агро» - строительство молочной фермы на 5000 голов коров; 
ООО «Лесная нива» (Старомайнский район) - строительство завода по сборке пеллетных котлов 
и производства пеллетов.

Внутренние инвесторы, предприятия, реинвестирующие средства  
в модернизацию и расширение собственного производства:

ООО КФХ «Возрождение» (МО «Чердаклинский район») - модернизация животноводческого 
комплекса; 
СПК им. Н.К. Крупской (МО «Мелекесский район») - модернизация животноводческого ком-
плекса; 
ООО ПФ «Инзенский ДОЗ» - модернизация производства.

Цифра

крестьянских (фермерских)  
хозяйств инвестируют в свое  
производство более 1 млрд рублей

ежегодно 370

инвестпортфель
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Георгий Кузнецов 

Ежегодный отчет о работе прави-
тельства, представленный губер-
натором Сергеем Морозовым де-
путатам областного парламента, 
по характеристике самого главы 
региона «отталкивался от задач, 

сформулированных в бюджетном 
обращении-2012». Именно такой 

подход должен был дать понять 
исполнение обозначенных тем и 

приоритетов.

Заметим, что подготовленный 
отчет в течение месяца был досту-
пен для обсуждения на сайте пра-
вительства. 

Целью 2013 года было повы-
шение уровня и качества жизни в 
регионе. Развитие человеческого 
капитала, рост зарплат и доходов, 
повышение качества и доступности 
образования и медицинских услуг, 
создание безопасной и комфортной 
окружающей среды. Губернатор 
был честен в своем отчете - он чет-
ко расставил акценты, какие из по-
ставленных задач удалось решить, 
какие - нет. «Ульяновская правда» 
выделяет на ее взгляд основные те-
зисы доклада.

Социалка
При принятии бюджета-2013 

на социальный блок было заложе-
но 22 миллиарда рублей. По факту 
потратили 26 миллиардов.

еще несколько цифр. Выдано 
7 246 государственных сертифика-
тов на именной капитал «Семья», 
что на 1746 сертификатов больше, 
чем за 2012 год. Впервые введена 
мера поддержки многодетности  в 
виде ежемесячных выплат в разме-
ре 6412 рублей. Рождение третьего 
ребенка защищено государством от 
снижения доходов ниже прожиточ-
ного минимума.

Общий объем финансирова-
ния здравоохранения из бюджета 
и Фонда обязательного медицин-
ского страхования увеличился до  
15,4 миллиарда.

В 2013 году в систему здраво-
охранения пришло 197 специали-
стов с высшим профессиональ-
ным медицинским образованием. 
Это - максимальный показатель за 
последние пять лет. При этом не 
удалось в полной мере отработать 
систему оказания медицинской по-
мощи - не ликвидированы очереди, 
не хватает узких специалистов.

 Доходы ульяновцев 
Всем 10 категориям работников 

бюджетной сферы, которые опреде-
лены в майских указах президента, 
повышена заработная плата. По 
восьми из них заданные показатели 
перевыполнены.

если брать рост зарплат по ре-
гиону в целом, то по итогам года он 
составил 12,3 процента при целе-
вом показателе в 15. Размер сред-
ней заработной платы вырос на  
2 100 рублей, до 19,2 тысячи.

Как сказал губернатор, со свои-
ми обязательствами в бюджетной 
сфере власть справилась, а вот 
представители бизнеса до сих пор 
еще не почувствовали ответствен-
ность за обеспечение достойных 
условий для своих работников.

К сожалению, даже в текущем 
году (с января по март) в Ульянов-
ске почти 20 процентов созданных 
рабочих мест имеют оплату труда 
ниже 10 000 рублей. По области 
(без Ульяновска) этот показатель 
приближается к 50 процентам. 

Понятно, что речь идет о «чи-
стой» зарплате. В наибольшей 
степени зарплаты в конвертах 
распространены в деревообра-
ботке, транспорте (в части пере-
возок маршрутными такси), 
строительстве.

Как результатат - регион опу-
стился по показателю средней зар-
платы на 64-е место в РФ.

Сергей Морозов озвучил два 
вывода. Власть все-таки недора-
батывала в этом направлении. И 
второй: для областной экономики 
сохраняются риски, связанные с 
отъездом квалифицированных 
кадров, падением трудовой дис-
циплины, обострением отноше-
ний между работником и работо-
дателем.

При этом резервы для измене-
ния ситуации есть. Главный - лега-
лизация зарплат и уход от «серых» 
схем.

Впрочем, для характеристики 
уровня жизни более важными яв-
ляются доходы населения. 

По итогам 2013 года на уровне 
России область выглядит почти на 
10 пунктов лучше. Однако пози-
тивная динамика в значительной 
степени является следствием раз-
вернутой социальной политики. 

Все социальные обязательства 
выполняются в полном объеме, 
ежегодно увеличиваются катего-
рии населения и финансирование 
мер поддержки региональных 
льготников. В 2013 году выплаты 
стали получать ветераны боевых 
действий, достигшие пенсионного 
возраста, «дети войны» (109 тысяч 
человек) и родители-инвалиды, 
имеющие на иждивении детей, 
проживающие в частном жилищ-
ном фонде.

В целом в 2013 году соцпод-
держку получили почти 480 тысяч 
граждан области. Из них около 315 
тысяч - за счет средств областного 
бюджета. Доля населения с дохода-
ми ниже величины прожиточного 
минимума снизилась до 13,6 про-
цента. Задача 2015 года - снижение 
уровня бедности до 14 процентов 
-  выполнена досрочно. На очереди 
- к 2020 году достичь уровня бед-
ности ниже среднероссийского.

Отметив это, губернатор акцен-
тировал внимание на сопутствую-
щем моменте. «Мы параллельно 
создаем условия для социального 
иждивенчества и недорабатываем 
по двум другим основным состав-
ляющим: оплате труда и доходам 
от предпринимательской деятель-
ности. Десять лет назад соцвы-
платы составляли лишь около  
18 процентов от доходов насе-

ления, доходы от предпринима-
тельской деятельности - более 14,  
а зарплаты - более 44. В 2013 году 
доля зарплат снизилась до 35 про-
центов, доходов от предпринима-
тельской деятельности - до восьми. 
Снижение доходов от предприни-
мательской деятельности являет-
ся особо негативным признаком. 
Это свидетельство того, что сейчас 
люди предпочитают не заниматься 
бизнесом, а получать социальные 
пособия. Именно их доля выросла 
и достигла 25 процентов».

Экономика
К сожалению, по итогам  

2013-го года область не смогла 
выйти на ряд целевых показателей. 
Индекс промышленного производ-
ства составил только 99,3 процента. 
Впервые за четыре года темпы ро-
ста не превысили общероссийские  
- 100,4 процента (100,5 процента 
- по ПФО). Однако, несмотря на 
это, общие результаты экономиче-
ского развития губернатор оценил  
позитивно.

Сохранена позиция в рейтинге 
социально-экономического разви-
тия по ПФО (5 - 6 место). Год за-
вершен с минимальным уровнем 
зарегистрированной безработицы -  
0,52 процента, что стало четвертым 
результатом по РФ и вторым по 
ПФО. Уровень безработицы по ме-
тодологии МОТ на конец декабря 
составил 5,1 процента, что меньше, 
чем в РФ (5,5).  В то же время стала 
очевидной другая проблема - раз-
балансированность рынка труда, 
несоответствие спроса и предло-
жения. Для растущих производств 
катастрофически не хватает высо-
коквалифицированных специали-
стов по рабочим профессиям, по 
инженерно-техническим специаль-
ностям. Заметен кадровый голод в 
сфере управления. 

Продолжает оставаться на вы-
соте инвестиционный рейтинг. За 
год в экономику области посту-
пило 76,2 миллиарда инвестиций  
плюс три процента. Чуть меньше 
запланированного, но на фоне не-
большого падения показателя объ-
ема инвестиций в РФ (99,8 процен-
та) - это хороший результат. При 
этом 90 процентов - внебюджетные  
инвестиции.

Целевой показатель не был 
достигнут в связи с тем, что круп-

нейший проект - строительство в 
Димитровграде Федерального вы-
сокотехнологичного центра меди-
цинской радиологии - недополучил 
финансирование в размере четырех 
миллиардов.

Достигнуты договоренности о 
реализации 15 новых крупных ин-
вестиционных проектов (ставилась 
задача по привлечению в регион 
не менее 12 инвесторов) на сумму 
порядка 17,5 миллиарда. В чис-
ле наиболее значимых - мировые 
бренды Jokey Plastik, Bridgestone, 
Schaeffler, Nemak.

По итогам  года область вышла 
на первое место в ПФО по доле ин-
вестиций малого бизнеса (46,4 про-
цента). Почти на четыре процента 
выросло число субъектов малого 
и среднего предпринимательства. 
Объем продукции и услуг малого 
бизнеса (предварительная оцен-
ка) за год вырос на 12,4 процента 
в сопоставимых ценах и составил 
260,8 миллиарда. Для сравнения - 
целевой уровень, установленный 
Правительством РФ на 2013 год в 
рамках оценки делового климата, 
7,3 процента. 

Продовольственная 
безопасность

Индекс производства про-
дукции сельского хозяйства  со-
ставил 105,7 процента (при целе-
вом в 118). Выйти на индикатор 
не позволили погодные условия. 
Суммарный объем инвестиций в 
проекты Агропрома превысил два 
миллиарда. 

Второй год подряд аграрии за-
купили свыше 450 единиц новой 
техники.

Преодолен психологически 
важный рубеж в миллион гектаров 
посевной площади. Это лучший 
результат начиная с 2002 года. 
Собран рекордный для области 
урожай подсолнечника, третий за 
всю историю региона - сахарной 
свеклы. По урожайности зерновых 
(19,3 ц/га) область заняла четвер-
тое место в ПФО. 

Регион обеспечен зерном соб-
ственного производства на 120 
процентов, картофелем - на 164, 
сахаром - на 130, куриным яйцом 
- на 114, растительным маслом - на 
109 процентов.

Бюджет
Ожидалось, что собственные 

доходы областного бюджета со-
ставят 22,9 миллиарда. Факти-
чески в казну мобилизовано 23,5 
миллиарда. По сравнению с 2012 
годом объем налоговых доходов 
увеличился на 731,4 миллиона 
(3,2 процента). По словам губер-
натора, достичь этого получилось 
во многом за счет слаженной ра-
боты финансово-экономического 
блока правительства и депутат-
ского корпуса, в первую очередь 
- комитета по бюджету и эконо-
мической политике Законода-
тельного собрания.

В 2013 году Минфином Рос-
сии область отнесена к группе ре-
гионов с надлежащим качеством 
управления региональными фи-
нансами - это еще раз подтвержда-
ет, что регион в целом справляется 
с выполнением всех бюджетных 
обязательств.

Сегодня
Ситуация с бюджетом и про-

гноз его исполнения в 2014 году 
достаточно сложные, не скрыва-
ет Сергей Морозов. Проблемы 
имеются практически по всем 
бюджетообразующим налогам: на 
прибыль организаций, на доходы 
физических лиц, акцизам на алко-
гольную продукцию. 

Вырос консолидированный 
государственный долг области. 

По состоянию на конец 2013 года 
он составил 15,1 миллиарда. Это 
ниже, чем в среднем по Привол-
жью, у семи регионов ПФО уро-
вень госдолга выше.

Правительство понимает все 
плюсы и минусы использования 
кредитных ресурсов. Объем госу-
дарственного долга находится на 
допустимом уровне и составляет 
57,1 процента от общего объема 
доходов облбюджета, и властями 
предпринимается все возможное 
для минимизации рисков.

В то же время впервые за по-
следние семь лет из области в 
виде налогов ушло в федеральный 
бюджет больше, чем пришло в 
виде трансфертов. Разница - око-
ло 2,7 миллиарда. Можно сказать, 
что Ульяновская область стала 
регионом-донором.

Закончил губернатор следую-
щими словами: «В этом году нам 
предстоит трудная, черновая ра-
бота, с которой мы еще не стал-
кивались. Призываю вас забыть о 
наших человеческих и партийных 
разногласиях и целиком отдаться 
этой работе на благо области». 

За принятие постановления по 
отчету губернатора депутаты про-
голосовали единогласно. 

С полной версией отчета мож-
но ознакомиться на сайте прави-
тельства.

Дословно

ПАРлАМеНТСКИй ВеСТНИК

Ульяновская область стала в 2013 году регионом-донором

Губернатор отчитался  
перед депутатами ЗСО 

Дмитрий Грачёв, ЛДПР  
(выступал с места):
«Грамотный, профессиональный и 
самый объективный за последние 
годы отчет. Поддерживаю практически 
все инициативы Сергея Морозова, 
единственное, о чем прошу - настроить 
на совместную конструктивную работу 
глав районов».

Алексей Куринный, КПРФ 
(вышел на трибуну):
«Мы 12-е в ПФО по средней зарпла-
те, ситуация не меняется много лет. 
Несмотря на отличные показатели в 
строительстве жилья, купить кварти-
ру новым семьям практически не 
реально - все жилищные программы 
провалены. Более половины дорог не 
соответствует нормативным требова-
ниям, деньги есть (на самом деле их 
катастрофически не хватает. - Авт.), но 
освоить их власть не в состоянии. Дале-
ко не самые богатые ульяновцы платят 
больше всех в ПФО за ЖКУ. Система 
управления сотрясается коррупцион-
ными скандалами. Провалена работа с 
госимуществом. Все это - полная управ-
ленческая импотенция. Мнение фрак-
ции - правительство ненадлежащим 
образом исполняло свои обязанности». 

Ростислав Эдварс, 
«Единая Россия»--  
(пожаловался, что пяти минут 
ему не хватит):
«Человеческий потенциал играет огром-
ную роль в достижении наших результа-
тов. Благодаря увеличению заработных 
плат в бюджетной сфере нам удается 
привлекать все больше молодых спе-
циалистов и сокращать дефицит кадров, 
делая упор на качество предоставления 
услуг. Регион выполнил все взятые на 
себя обязательства, и хотя проблемы 
остаются, в целом ситуация управляе-
ма. В докладе объективно отражены и 
успехи, и неудачи 2013 года - это пол-
ный и честный отчет человека,  который 
неравнодушен и искренне заинтересо-
ван в процветании региона».

Спикер Анатолий Бакаев  
(завершая обсуждение):
«Сегодня ночью я полтора часа разгова-
ривал с известным уроженцем нашей 
области, который сегодня работает в 
другом регионе. Его мнение - мы не 
знаем, к счастью, что такое настоящая 
коррупция, и не ценим свою родину».
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Георгий Кузнецов 

Первый раз генеральный ди-
ректор Ульяновского автозаво-
да, владелец группы компаний 

Sollers  Вадим Швецов объя-
вил о ближайших изменениях 
модельного ряда предприятия 

20 февраля в ходе совета по 
модернизации экономики и 
инновационному развитию 

Ульяновской области. Во втор-
ник 22 апреля он рассказал об 

этом журналистам. 

В двух словах: Patriot будут 
производить минимум до 2020 
года, Hunter снимут с конвейера 
уже в следующем году, а вот зна-
менитую «буханку» собирать 
будут, судя по всему, еще долго. 
Вадим Швецов справедливо на-
звал ее «бесценным продуктом» 
и пообещал модернизацию.

По поводу Hunter гендирек-
тор высказался так: спрос на 
модель был достаточно устой-
чивым, в том числе благодаря 
низкой цене (менее 500 тысяч 
рублей); в 2011 году завод про-
извел 12027 штук, в 2012 году 
- 10112; однако модель мораль-
но и физически устарела, и не-
большая группа фанатов этого 
внедорожника - поклонники 
рыбалки и охоты - не спасут 
большое предприятие;  мы пла-
нируем сделать упор на город-
ского жителя, выпускать вне-
дорожники, которые были бы 
удобны и в городе.

«Вечную  «буханку» оценил 
во время визита на завод чет-
вертого апреля даже премьер-
министр Дмитрий медведев, 
заметивший, что во многих ре-
гионах страны, особенно в Си-
бири, сегодня замены ей нет.

модернизация УаЗ-452 не 
затронет основные потреби-
тельские качества - простоту в 
эксплуатации, проходимость и 
стоимость, но однозначно кос-
нется антикоррозийных показа-
телей, что стало возможным по-
сле установки на заводе новой 
лакокрасочной линии. 

Главный упор, как несложно 
понять, будет сделан на семей-
стве Patriot. к примеру, вариант 
«пикап» будет выведен в цено-
вой сегмент «буханки» (около 
500 тысяч рублей), а осенью 
представят очередной модерни-
зированный вариант «основно-

абонентов  
«Ростелекома» 
переведут  
на новые тарифы 
Теле2  
приходит  
в Ульяновск
Ева Невская

Tele2 и «Ростелеком» закрыли 
первый этап сделки по интеграции 

сотовых активов «Ростелекома» 
в структуру Tele2. С 28 марта под 

операционный и финансовый 
контроль Tele2 переходят семь до-
черних сотовых компаний «Росте-
лекома», среди них  «Скай Линк», 

«Нижегородская сотовая связь» 
(НСС). Также Tele2 получает 

операционный контроль над сото-
выми интегрированными активами 

«Ростелекома».

После закрытия второго этапа 
сделки, которое планируется в те-
чение года, новая компания будет 
оказывать услуги связи совокупно в 
более чем 60 регионах России с або-
нентской базой более 38 млн чело-
век. Во всех регионах присутствия 
Tele2 продолжит строить бизнес по 
уникальной модели сотового диска-
унтера, которая уже доказала свою 
эффективность за 10 лет работы 
оператора в России. 

«компания по-прежнему будет 
предлагать абонентам качествен-
ные услуги связи по конкурентным 
ценам, простые тарифы и европей-
ский уровень сервиса. Лицензии на 
мобильную связь нового поколения 
(4G) позволят оператору предостав-
лять услуги скоростного мобильно-
го интернета во всех федеральных 
округах РФ», говорится в сообще-
нии компании. По словам директора 
Ульяновского филиала Зао «нСС» 
Сергея Давыдова, абоненты «Росте-
лекома» будут постепенно перево-
диться на тарифы Tele2. 

-  компания сделает процесс 
перехода максимально комфортным 
и удобным для абонентов. Tele2 бу-
дет по-прежнему предлагать своим 
абонентам простые и выгодные та-
рифы, - сообщил Сергей Давыдов. 
- кроме этого Tele2 разработает  
новые тарифные предложения для 
скоростного мобильного интерне-
та - его запуск станет возможным 
благодаря развитию сети 4G на 
имеющихся у нового федерального 
оператора лицензиях. конкретные 
параметры тарифных предложений 
будут определяться позже в зависи-
мости от рыночной ситуации в каж-
дом регионе.

на вопрос корреспондента 
«Ульяновской правды», каким об-
разом абоненты будут проинфор-
мированы о том, что их начал обслу-
живать новый оператор, директор 
Ульяновского филиала «нСС» за-
верил, что  до момента завершения 
процесса интеграции активов и соз-
дания нового федерального операто-
ра никаких изменений в тарифных 
планах, наборе услуг и обслужива-
нии мобильных абонентов «Росте-
лекома» происходить не будет. 

- абоненты «Ростелекома» по-
прежнему смогут пользоваться 
услугами сотовой связи согласно 
условиям своего тарифного плана 
и подключенных опций. По всем 
вопросам абоненты «Ростелекома» 
могут обращаться в привычные 
контактные центры и офисы про-
даж и обслуживания, которые про-
должат работу в обычном режиме. 
обо всех планируемых изменени-
ях абоненты будут проинформиро-
ваны заблаговременно, - пояснил 
Сергей Давыдов. 

Ближайшие пять лет УАЗ будет де-
лать упор на семействе Patriot

УаЗ: модернизация, логистическая реформа  
и изменения модельного ряда 

Вписаться в «кортеж»
Справка «Ульяновской правды» 
Проект «Кортеж» под рабочим названием «Разработка и постановка на 
производство автомобилей на базе единой модульной платформы (ЕПД)» 
реализуется в соответствии с распоряжением Правительства России от  
6 февраля 2014 года. Основной задачей проекта является разработка 
самой современной платформы, составные части которой отечественные 
автомобилестроители смогли бы включать в проектирование своих соб-
ственных марок коммерческих автомобилей. Примерно пять процентов  от 
всего объема производимых автомобилей придется на специальные транс-
портные средства для первых лиц государства. Помимо них на ЕПД будет 
организован выпуск нескольких линеек автомобилей премиум и бизнес-
классов. На пике проекта по всем модификациям планируется выйти на 
выпуск 7-10 тысяч машин в год. 
Для решения этой задачи при участии Минпромторга на базе НАМИ созда-
ется современный инжиниринговый центр мирового уровня. К выполнению 
работ наряду с российскими автопроизводителями, среди которых Sollers, 
ГАЗ, ЗИЛ и КамАЗ, будут привлечены иностранные компании во главе с 
Porsche Engineering.  
В рамках реализации проекта ЕМП в 2013 году осуществлен взнос в устав-
ной капитал ФГУП «НАМИ» на сумму 350 миллионов рублей для  финансиро-
вания научно-исследовательских и опытно-конструкторских работ. Финан-
сирование проекта в 2014 году предполагает расходы на НИОКР в размере 
2,893 миллиарда, а также 717 миллионов на взнос в уставной капитал ФГУП 
«НАМИ». На реализацию всего проекта государство направит около 12,4 
миллиарда бюджетного финансирования.

го» Patriot. В этом году на УаЗе 
рассчитывают продать не менее 
30 000 экземпляров автомоби-
лей этой серии, а в ближайшие 
годы и вовсе сократить долю 
старого модельного ряда до  
20 процентов (сегодня - 45), со-
образно увеличив производство  
Patriot. 

новая модель, давно обе-
щаемый «монокок», сойдет с 
конвейера, скорее всего, в 2018 
году. С ним УаЗ рассчитывает 
занять новую нишу на рынке 
легковых внедорожников. 

Производство будет органи-
зовано в рамках проекта «кор-
теж». на базе единой платфор-
мы начнут собирать автомобили 
в специальном исполнении для 
Правительства РФ и в бюджет-
ном варианте для массовой про-
дажи. 

Глава минпромторга Денис 
мантуров в ходе рабочего визи-
та в научно-исследовательский 
автомобильный и автомотор-
ный институт нами 18 апреля 
объявил, что до конца года будут 
созданы трехмерные виртуаль-
ные макеты всех автомобилей 
семейства, а также изготовлены 

физические прототипы двига-
теля, автоматической коробки 
передач, силовой части кузова и 
элементов электронной системы 
управления. к 2015 году плани-
руется создать первые опытные 
образцы всех моделей, к 2016 
году должны быть завершены 
испытания прототипов ЕмП, 
на 2017 год запланированы 
разработка силовой установки 
(ДВС, акП и др.) и постановка 
на производство автомобилей  
«Седан/Лимузин», на 2018 
- внедорожников и микроав-
тобусов. Производственной 
площадкой по сборке внедо-
рожников на базе ЕмП станет 
Ульяновский автомобильный 
завод, который выпустит до 40 
тысяч машин в рамках проекта.

Предполагается, что новое 
производство развернут на ме-
сте конвейера, на котором сей-
час собирается старый грузовой 
ряд (объемы его выпуска зна-
чительно уменьшатся, и сборку 
перенесут в другое место). 

напомним, что на заводе 
разработан детальный план мо-
дернизации производства. 

В феврале введена в эксплу-

атацию новая технологическая 
линия подготовки и катафорез-
ного грунтования кузовов про-
ектной мощностью в 105 тысяч 
автомобилей в год, что позволя-
ет обрабатывать не только весь 
модельный ряд UAZ, но и кузо-
ва автомобилей потенциальных 
партнеров. Стоимость проекта 
более 260 миллионов рублей.

В плане модернизации 
штамповки планируется уста-
новка новой прессовой линии, 
которая позволит изготавли-
вать детали для нового модель-
ного ряда по самым последним 
автомобильным стандартам 
- штамповать боковину цели-
ком. Специалисты уверены, это 
будет прорыв с точки зрения 
организации работы и качества, 
а самое главное, новшество за-
ложит основу для производства 
будущей линейки автомобилей. 
По итогам первого квартала 
2014 года уже завершена подго-
товка площадей под установку 
линии. инвестиции составят 
более 500 миллионов.

на заводе планируется соз-
дать единый логистический 
центр. В январе все складские 
помещения реорганизованы и 
сконцентрированы вокруг сбо-
рочного конвейера, что делает 
структуру производства более 
управляемой, а учет и хранение 
товарно-материальных ценно-
стей  более эффективными. ин-
вестиции по проекту составят 
порядка 160 миллионов.

модернизация повлечет 
сжатие завода до периметра 
стандартного производства ав-
томобилей - с 312 до 50,2 гек-
тара, что позволит соответство-
вать современным требованиям. 
Планируется, что существую-
щая  территория предприятия 
будет разделена на шесть зон: 
непосредственно сам завод пло-
щадью 50,2 гектара, жилую за-
стройку «Запад» (73,5 гектара), 
зону металлургии (33,5 гекта-
ра), зону «Восток», которую от-
дадут под индустриальный парк 
(56,15 гектара), общественно-
деловую зону площадью 39,85 
гектара и вспомогательные 
территории (58,8 гектара). При 
этом рассчитывается создать   
4 331 вакансии, в том числе око-
ло 1 500 новых высокотехноло-
гичных рабочих мест.Р

ек
ла

м
а

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а



7Пятница, 25 апреля 2014 г. 
№ 60 (23.505)аВТо

Татьяна Зыкова 

Уникальный проект «Кортеж» по 
созданию национальной линей-
ки автомобилей представитель-

ского класса для руководителей 
государства обретает первых 

производителей. К лету будет 
принято решение о том, кто 

станет изготовителем лимузина, 
«автомобиля номер один».  

А сборкой внедорожников бо-
лее доступного класса займется 

Ульяновский автомобильный 
завод (УАЗ). Об этом сообщил 

глава Минпромторга  
Денис Мантуров.

В сентябре 2013 года прави-
тельство назначило Централь-
ный научно-исследовательский 
автомобильный и автомоторный 
институт (нами) единствен-
ным исполнителем госзаказа на 
«кортеж». В минувшую пятницу 
здесь впервые в «полный рост» 
представили всю «семью» - от 
президентского лимузина до ми-
кроавтобуса. В 2015 - 2016 годах 
планируют подготовить их прото-
типы. Заметим, что великолепная 
«тройка» - седан, внедорожник и 
мини-вэн - из проекта под общим 
названием «кортеж» создана на 
единой модульной платформе.

Подробности о проекте рас-
сказал глава ФГУП «нами» 
максим нагайцев.

- Максим Валерьевич, а что 
представляет собой в уже го-
товом макете лимузин?

- Его длина, ширина, высота 
- это размеры, которые говорят, 
что это самый большой легковой 
автомобиль в мире. Речь идет бук-
вально о сантиметрах, но, тем не 
менее, он самый большой, если не 
считать «обама-мобиля», кото-
рый на самом деле является гру-
зовиком.

Те, кто не знает, поясню: «ка-
диллак» президента СШа - это 
не легковой автомобиль. это сти-
лизованный при помощи оптики, 
решетки грузовик типа «валдая», 
переделанный «кодиак», так он 
называется. не «кадиллак», а «ко-
диак».

- А по дизайну в чем особенно-
сти концепции?

- она названа «история», вы-
брана из того ряда советских ав-
томобилей, которыми пользова-
лись главы нашего государства. 
и «привязана» к послевоенному 
периоду.

То есть был у нас тогда такой 
автомобиль ЗиС-110, он, в свою 
очередь, наследник «паккардов-
ских» мотивов. Чисто эстетиче-
ски стояла задача представить 
такие решения, чтобы он был не 
громоздким, и это обыграно. Было 
представлено более 80 работ, ото-
брано 20. использовались фокус-
группы, чтобы знать, как публика 
воспринимает эти идеи. машина 
же вроде как для президента, а 
смотреть-то на нее будут простые 
граждане. Поэтому их мнение 
было очень важно.

- В чем лично вы видите уни-
кальность проекта «Кор-
теж»?

- В том, что единая модульная 
платформа предназначена для ис-
пользования в автомобилях не 
только охраняемых лиц государ-
ства, но и широко пригодна для 
самых разнообразных рыночных, 
более облегченных версий.

это могут быть офисы на коле-
сах, микроавтобусы для гостиниц, 
семейные автомобили. а внедо-
рожник вообще является на рынке 
самым популярным автомобилем, 
так что могут быть варианты для 
семейного использования.

“ Через 50 лет 
дорожные проб-
ки почти исчез-
нут - будем боль-
ше летать, чем 
ездить»

на одной платформе 
с президентом

К 2016 году
планируют подготовить прототипы

всех автомобилей семейства «Кортеж»

        ВАРИАНТА 
        КУЗОВА
СЕДАН,

ВНЕДОРОЖНИК,

МИНИ-ВЭН

ВХОДЯТ   

В СЕМЕйСТВО 

«КОРТЕЖ»

3

              пРОеКТОВ
учАСТВОВАлИ

В КОНКуРСЕ

РАзРАбОТчИКОВ

ДИзАйНА

МАшИН

80

Летом мы узнаем, кто будет производить этот самый большой в мире 
лимузин для главы государства

Поэтому в своем коллективе 
мы зовем этот проект не «кортеж», 
а «Роут», то есть путь, который 
должны сами пройти. и «сквозня-
ком» провести через внедорожник, 
седан, микроавтобус уникальные 
технические решения. Причем с 
учетом особенностей российского 
автомобильного рынка, который 
трудно прочувствовать из Герма-
нии, америки или Японии. а мы 
эти инженерные задачки понима-
ем, как решать.

- И на каком этапе сейчас на-
ходится проект «Кортеж»?

- Работы, выполняемые в 2014 
году, в соответствии с современ-
ными процедурами проектиро-
вания автомобиля происходят 
в виртуальном пространстве, то 
есть в цифровом формате.

от прежней практики, когда 
образцы автомобиля или любого 
изделия изготавливались масте-
ром быстро, «на коленке», ниче-
го не осталось. наш нынешний 
«виртуальный период» исклю-
чительно важен - именно сейчас 
происходит созревание продукта, 
создание трехмерного цифрового 
макета, к которому привлекается 
огромное количество поставщи-
ков, соисполнителей как в нашей 
стране, так и из-за рубежа.

кроме того, мы получили 
возможность приобрести за счет 
государства лицензии на про-
граммное обеспечение для созда-

ния более 300 рабочих мест для 
инженеров-конструкторов, кото-
рые будут создавать интеллекту-
альную собственность, обмени-
ваться ею в мировом легальном 
правовом поле, заказывать и про-
изводить детали и компоненты у 
лучших мировых производителей. 
В среднем лицензии для создания 
одного рабочего места стоят более 
одного миллиона рублей. и они 
куплены «с поддержкой», чтобы 
выпускники институтов, моло-
дые специалисты, приходя к нам, 
получали доступ к абсолютно но-
вому производственному инстру-
менту.

- Из чего состоит «начинка» 
автомобилей, велика ли бу-
дет доля иностранных компо-
нентов?

- Я бы не упрощал. мы имеем 
дело с беспрецедентным проек-

том по сложности, по полноте от-
работки автомобиля, потому что 
делаем машины дома и полностью 
«с чистого листа». Таких у нас в 
стране уже 50 лет не делали.

Есть, конечно, ряд деталей, ко-
торые бессмысленно производить 
в наших условиях, потому что во 
всем мире, на всех пяти континен-
тах, их делают всего три компа-
нии. например, клапан двигателя 
- это такая вещь, которая сегодня 
покупается, и путь к ее самостоя-
тельному изготовлению будет не-
простой. мы начинаем с того, что 
проектируем компоненты с ино-
странными компаниями, достигая 
при этом максимально высокого 
технического уровня. После этого 
переходим к тому, что прототи-
пируем и изготавливаем первые 
образцы с большим участием ино-
странных компаний. Дальше на-
чинаем снижать зависимость.

на совещании в прошлую пят-
ницу обсуждался автомобильный 
двигатель для лимузина прези-
дента. Лучшие двигатели разра-
батывают три ведущие мировые 
инженерные компании, которые 
обслуживают большую немецкую 
«тройку», англичан, американцев. 
эти признанные лидеры сегодня 
работают в связке с нами, пред-
лагают нам концепции, причем на 
конкурсной основе.

но сегодня один из наших про-
изводителей подтвердил интерес 
к тому, чтобы на базе этого дви-
гателя появилось семейство мо-
торов от 12-цилиндровых вплоть 
до 4-цилиндровых. и подтвердил 
свое намерение производить их у 
себя на Заволжском моторном за-
воде. об этом даже можно было не 
мечтать еще в прошлом году. это 
означает, что мы войдем на вну-
тренний рынок с моторами, кото-
рых в России до сих пор просто не 
было. Вдобавок создадим рабочие 
места.

- Опишите авто будущего в 
диапазоне на 10 - 20 лет.

- 20 лет - это уже плановый 
период. Уверен, что уже через 10 
- 20 лет гибридные автомобили 
будут больше использовать элек-
тричество, вырабатывая его на 
борту или заряжая. и станут мак-

симально доступными для росси-
ян. Потому что вырастет уровень 
электрификации. а при помощи 
электричества можно более точно 
контролировать и экономно рас-
ходовать углеводородное топли-
во, энергию.

Гибриды - вещь очень тонкая. 
круизные лайнеры уже ходят с 
электроприводом. Поэтому на-
правление, которое изначально 
анонсировал «Ё-мобиль», было 
абсолютно правильным, на что 
Прохоров и рассчитывал. но вы-
бор конкретных исполнителей 
- людей более авантюрных, не-
жели грамотных - стал его ошиб-
кой. Созданная конструкция 
«Ё-мобиля» - тупиковая, бес-
полезная. но это не относится к 
разработкам «Ё-инжиниринг» в 
области новых технологий. Если 
сейчас начать использовать то, 
что есть хорошего в «Ё-мобиле», 
в серийных автомобилях, напри-
мер в продукции автоВаЗа, то 
это массовое производство может 
уже скоро случиться.

- А через 50 лет какими будут 
авто?

- Думаю, что мы ездить будем 
меньше, а будем больше летать.

- На автомобилях?
- Я не назвал бы уже это ав-

томобилем. это будут индивиду-
альные средства передвижения 
по воздуху. на мой взгляд, сейчас 
очень внимательно надо смотреть 
на развитие мультироторных си-
стем.

- На каком топливе будем ез-
дить?

- Углеводород однозначно со-
хранится. и до последнего мы 
будем им пользоваться. Другое 
дело, появится возможность ис-
пользовать его как можно меньше. 
Взамен придет ядерное топливо. 
конечно, сначала им будут поль-
зоваться, скорее всего, армейские 
соединения, там, где контроль за 
использованием таких веществ 
более надежен. По мере того как 
общество будет созревать, чтобы 
не заниматься самоубийством, 
террором, такие топлива будут за-
нимать свое место.

Российская газета,  
с сокращ.
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- Я начал участвовать в район-
ной эстафете с 9  класса. В начале 
1990 годов  мы  сделали  размет-
ку на асфальте,  и эстафету стали 
проводить по кругу, -  вспоминает 
Юрий Дмитриевич Кудряшов, ма-
стер спорта по легкой атлетике,   
учитель физического воспита-
ния Новомалыклинской  СОШ 
имени Героя Советского Союза  
М.С. Чернова. Он  - руководитель  
районного объединения учителей 
физической культуры, внесен в 
«Краткую региональную чувашскую 
энциклопедию». По его словам,  в 
те времена было 14 этапов общей 
протяженностью более 5 киломе-
тров. Сейчас  участники проходят  
только 10 этапов, общая протяжен-
ность которых составляет  чуть бо-
лее  3  км. 

Будучи студентом Ульяновского  
педагогического институты, Кудря-
шов не раз представлял на районной 
эстафете трудовой коллектив колхо-
за «Родина». Он трижды  успешно  
выступал  в Ульяновске, в эстафете  
на призы газеты «Ульяновская прав-
да». Был участником Спартакиады 
народов СССР.   

Юрий Дмитриевич бережно 
хранит архив - награды школьников 
в легкоатлетической эстафете: ди-
пломы комитета по физической куль-
туре и спорту, почетные  грамоты с 
изображением  знака  ВЛКСМ:  

 -  Призов   вначале не было,  
вручали лишь  грамоты и дипломы, 
- вспоминает заслуженный учитель. - 
Позже появился переходящий кубок. 
Жаль, у нас он не сохранился… 

Судьба Юрия Кудряшова  во 
многом  схожа с жизненным путем 
его земляка Сергея Нуянзина. Буду-
чи еще девятиклассником Алексан-
дровской школы, он  тоже впервые  
стал участником  районной легко-
атлетической эстафеты. 

 -  Помню, колхоз выделял нам 
транспорт -  грузовик  с открытым 
кузовом. Мы с песнями ехали в 
районный центр. Это было очень 
интересно и весело... Ближе к  90-м 
годам дистанцию эстафеты сократи-
ли, участников стало меньше: из-за 
болезни учителя, из-за  отсутствия 
транспорта  команды могли и не 

НА ВЕЧНОЕ ХРАНЕНИЕ
В Барыше «эстафетную моду»  мест-
ные спортсмены подхватили  «лишь» 
39 лет назад - в 1975-м. Идейным 
вдохновителем этих стартов стал 
Алексей Толстошеев - специалист по 
спорту  Барышской районной адми-
нистрации. 

- Самую первую эстафету мы в ка-
честве эксперимента решили провести 
на стадионе «Редуктор», - рассказы-
вает Алексей Николаевич.  - Забеги 
прошли удачно и с точки зрения орга-
низации, и в плане спортивной борьбы. 
Так что на следующий год перенесли 
соревнования на улицы. Там масштаб 
действа ожидаемо увеличился.  Дис-
танция разбилась на 25 этапов общей 
протяженностью в  10-11 километров. 
Но и «эра гигантизма» была не вечна. 
Из-за уменьшения количества старту-
ющих пришлось урезать и эстафетный 
путь - до 13-15 этапов. 

Свое официальное название лег-
коатлетические состязания Барыша 
получили благодаря еженедельнику 
«Ленинский путь», который позднее стал 
именоваться «Барышскими вестями».

 До 1983-го постоянными участни-
ками эстафеты в Барыше были легкоат-
леты Инзы. Честно говоря, в то время 
они привозили сборную, составленную 

из сильнейших бегунов своего района, 
поэтому всегда обыгрывали местные 
команды и забирали домой… наши ва-
ленки - главный приз соревнований. 

Сейчас трофей за победу стал 
солиднее - кроме медалей,  это  еще 
и переходящий кубок. Причем, соглас-
но регламенту, та команда, которая 
выиграет его трижды, сможет оста-
вить заветную чашу у себя на вечное 
хранение. Такое, например, удалось 
эстафетчикам Жадовского сельскохо-
зяйственного техникума.  

Легендой эстафетных ристалищ 
является Александр Волков, на сче-
ту которого дюжина участий в данных 
стартах. Именно ему доверяли бежать 
первые этапы эстафеты на призы га-
зеты «Ульяновская правда». Сейчас  
33-летний Александр работает трене-
ром  в местной спортшколе, но раз в год 
не отказывает себе в удовольствии про-
бежать на районном уровне. 

Эстафета до сборной страны доведёт
В 2013 году эстафета Инзенского района отметила 60-летний юбилей.  Одним из главных старожилов инзенских за-

бегов оказался 76-летний Валентин Лобанов, бежавший в начале 50-х.
 - Начал выступать еще в седьмом классе, - вспоминает Валентин Алексеевич, - меня всегда ставили на второй этап. Спе-

циально для команды шили форму: черные трусы, красную майку, чтобы выделяться среди других спортсменов.  С 1953-го 
по 1965 год эстафета была не только беговой. На этапах в середине эстафеты мы крутили педали. Потом велосипедный этап 
отменили, но сейчас, учитывая популярность велосипедного спорта в районе, есть планы его вернуть.  

Интересно, что с инзенской эстафеты начинали путь в большой спорт многие известные легкоатлеты Ульяновского регио-
на. В юном возрасте здесь бежали: заслуженный мастер спорта, член сборной СССР Николай Потанин, марафонец Сергей 
Синяев, мастера спорта Наталья Бардина и Лариса Суслина. Из нового поколения звезд «королевы спорта» на состязаниях 
«засветился» призер первенства России Павел Князев.

В Кузоватовском районе  с недавних пор устраивают бега в ра-
бочие будни. 

 - В выходные собрать всех бывает сложнее, - признается  кон-
сультант по физической культуре и спорту администрации МО «Кузо-
ватовский район» Ирина Кисарова. - Старт дается в полдень, так что 
работники организаций, используя свой обеденный перерыв, имеют 
возможность принять участие в забеге. Ну а чтобы они не остались 
голодными, начальство немного сдвигает рабочий график. 

Неизменным местом эстафетных разборок был администра-
тивный центр района. А вот направление дистанции долгое время 
оставалось величиной переменной и следовало незамысловатому 
принципу: «Где проложен асфальт, туда и движется эстафета». Окон-
чательно все «устаканилось» в 90-е, когда соревнование «прописа-
лось» на центральных улицах  Кузоватова. 

Из районной эстафеты вышла яркая плеяда кузоватовских бегу-
нов на длинные дистанции. Среди них Галина Афанасьева, имевшая 
лучший результат в стране на дистанции 10000 метров в своем воз-
расте, а также марафонцы Виталий Борисов и Владимир Кузнецов. 
Последний и по сей день активно поддерживает легкую атлетику на 
родной земле.  На традиционные пробеги на призы Владимира Куз-
нецова приезжают команды из спортшкол со всей области. 

ПоПробуй догони лаПтиста! 
 В прошлом году эстафета Сенгилеевского района отметила четвертьвековой юбилей. Первые состязания  состоялись 

в 1988-м. Интересно, что тогда же самый известный уроженец этих мест Владимир Крылов стал чемпионом Олимпийских 
игр в Сеуле… как раз в эстафете, только спринтерской - 4х100. И пусть эти события напрямую друг с другом не связаны, все 
равно получилось символично. 

Забеги Сенгилея уникальны тем, что доминируют в них вовсе не профильные легкоатлеты, а представители… лапты.  Ис-
конно русская игра уже многие годы успешно культивируется в районе, а местные мужские и женские команды отметились 
призовыми местами на всероссийских соревнованиях. Специфика лапты в том, что игрокам в ней часто приходится ускорять-
ся, так что опытный лаптист  не просто умеет  быстро бегать, а даже способен обогнать спринтера на стометровке. 

  - Именно благодаря нашим ребятам, которые играют в лапту, сборная района совершила прорыв на областной 
эстафете, - рассказала Ольга Горшкова, директор местного автономного учреждения «Олимп». - Последние семь лет мы 
неизменно попадаем в призеры. А в 2010 году даже победили.

бежать - так всей семьёй!
 Сурчане к эстафетной братии районов области присоединились в 1976 году. С первых состязаний все пошло по 

лекалам «предшественников»: эстафета на призы местных СМИ - «Сурской правды», приурочена к знаменательному со-
бытию - Дню Победы. 

 - Обычно в соревнованиях участвуют 18-20 команд. Среди младших за высокие места чаще всего конкурируют Сур-
ская средняя, Кувайская и Ждамировская школы. У старших классов к традиционным фаворитам из Сурской средней до-
бавляются  ребята из техникума и Чеботаевской школы, - говорит начальник отдела по молодежной политике, физической 
культуре и спорту администрации Юрий Грошев. - Это команды местных школ и агротехнологического техникума.  

 Интересным нововведением для эстафеты Сурского района стали семейные забеги, в которых отличилась семья  
Тукаевых. 

Среди персоналий, задействованных в эстафетных бегах в Сурском, особое место занимает личность Владимира 
Кочеткова - учителя географии, активного велопутешественника, сподвижника детского спорта. Владимир Николаевич в 
свое время сам регулярно участвовал в легкоатлетических стартах, а со временем переключился на подготовку молодых 
спортсменов родного поселка. 

Забеги Памяти Прославленного бегуна
«Прародителем» тереньгульской эстафеты стал очень престижный в свое время забег Тумкино - Тереньга, посвященный 

Ильичу. Современный формат эстафеты Тереньгульского района является одним из самых компактных. Забег состоит из  
15 этапов общей протяженность  5600 метров. 

Начиная с 2008 года компанию школьникам составляют беговые коллективы поселений района: Белогорского, Крас-
ноборского, Михайловского, Подкуровского, Ясашноташлинского сельских поселений, а также Тереньгульского городского 
поселения. Для них организаторы немного укоротили дистанцию, оставив 10 этапов, что примерно равняется 3900 метрам.  

Новое рекордное время в обоих забегах было установлено в 2012 году. Новыми рекордсменами стали команды Те-
реньгульской школы (время 14 мин. 23 секунды) и команда Тереньгульского городского поселения (8-26).

Среди ярких личностей забегов отдельного упоминания заслуживает Петр Соловьев - 17-кратный чемпион России по 
легкой атлетике среди ветеранов. В начале 2000-х годов он несколько раз преодолевал всю дистанцию эстафеты. С 2007 
года в Тереньгульском районе  стали проводить забеги памяти прославленного бегуна. Участниками являются все учащиеся 
Скугареевской средней школы, а также все желающие жители района. 

всё началось с велосипеда
Точкой отсчета эстафетных соревнований в Ульяновском районе явля-

ется 1957 год. Местом проведения стала Ишеевка. А главными инициато-
рами забегов -  работники местной текстильной фабрики имени Гимова. 
Вскоре «производственников» поддержали коллективы сельхозпредприя-
тий, выступавшие в отдельном зачете. В то время в поселке практически 
не было асфальтового покрытия. Спортсменам приходилось состязаться 
на проселочных дорогах. Но отсутствие  «шоссе» не помешало включить в 
программу состязаний велосипедный этап, благодаря которому эстафета 
стала комбинированной.  

 - Велосипедисты открывали эстафету, - делится воспоминаниями участ-
ник тех событий, один из первых чемпионов, а впоследствии организатор 
забегов Владимир Васильевич Гвоздков. - После старта они двигались в 
сторону поселка Сланцевый Рудник, затем возвращались в Ишеевку, где 
была уже чисто беговая часть. Общая длина  - около 12 километров.  

Период наибольшей массовости пришелся на 80-е годы прошлого 
века. В ту пору только в  школьных группах участвовали представители  
45 учебных заведений. А общее количество любителей бега переваливало 
отметку в 3000 человек. 

В 1967-м решением райкома эстафета «переехала» в Новоульяновск. 
Соревнования того года были отмечены «комичным жульничеством» коман-
ды хозяев, которые решили преодолеть самый длинный этап в 700 метров 
на… мотоцикле!  Город тогда только застраивался, обзор окрестностей был 
широкий,  так что нарушителей заметили почти сразу. 

нагаткинская миля 
26 апреля 1967 года неравно-

душные к спорту жители села Средние 
Тимерсяны провели дебютное  сорев-
нование. Количество команд по совре-
менным меркам было комично малым 
- всего три.  Позднее о забегах в Сред-
них Тимерсянах  узнали в других селах. 
С 2002 года эстафета проводится на 
призы газеты «Цильнинские Новости». 
Основной ареной для легкоатлетиче-
ских сражений цильнинцев стал круг 
в  3,5 км. Протяженность невелика, но обеспечивает хороший обзор для болельщиков и безопасность 
для бегущих. «Нагаткинская миля»  - своеобразные «смотрины» нашей спортивной молодежи, -  рассказал 
Николай Князькин, главный специалист-эксперт по физической культуре и спорту в Цильнинском районе. 
- Самых перспективных ребят, которые хорошо выступят здесь, забирают либо Александр Краснобаев 
в легкую атлетику, либо  Юрий Захаров в биатлон.  В последнее время соревнования проходят на при-
зы нашего прославленного легкоатлета Рашида Шарафетдинова.  Удивительную преданность к бегу на 
районных стартах проявляет Василий Балакиров, пробежавший, как минимум, 24 эстафеты! Точной цифры 
сейчас, может, не вспомнит и сам Василий.  При этом он не профессиональный спортсмен, а  простой 
участковый инспектор.  В конце 90-х - начале 2000-х сборная Цильнинского района завоевала россыпь 
наград в эстафете на призы газеты «Ульяновская правда» и является ее действующим чемпионом в зачете 
команд сельских районов.  До этого цильнинцы становились первыми в 2009-м, 2011-м и 2012-м годах. 

бегать раньше, чем в школу ходить
В Чердаклинском  районе традиция легкоатлетических эстафет берет начало со… школьной скамьи. В 1961 году кол-

лектив единомышленников Чердаклинской СОШ № 1 во главе с учителем физической культуры Верой Николаевной Вол-
ковой провел первые беговые соревнования среди учащихся.  Шли годы,  и «междусобойчик», преодолев  границы одного 
учебного заведения, стал открытым состязанием. К эстафетной орбите стали подключаться другие школы:  9 мая 1968 года  
при поддержке спортобщества «Урожай» состоялись полноценные районные старты.  К 25-й годовщине Победы в ВОВ 
мероприятие перешло под патронат газеты «Поволжская правда».

 - Раньше и интерес к эстафете, и масштаб были выше, - сравнивает организатор первых забегов Геннадий Лапшов. -  
В школах училось почти по тысяче человек. Родители со всего района приезжали, чтобы поболеть за своих детей. 

Во время одного из забегов школьников не обошлось без казуса: лошадь в упряжке выскочила из переулка и едва не 
сбила с ног юную бегунью. Говорят, кучер напугался больше участницы. Имели место быть и скандальные моменты. В 80-х 
тренер одного из главных фаворитов эстафеты так переживал за результат своих подопечных, что ехал за ними на велосипе-
де и громогласно подгонял бежать еще быстрее. Метод наставника оказался эффективным -  его команда пришла на финиш 
первой. Вот только после выяснилось, что сопровождать участников во время забега нельзя. Суровая, но справедливая 
расплата последовала незамедлительно - чемпионов дисквалифицировали.

БАРыШСКИй РАйОН

НЕ ПРОПУСТИ!

Построение команд - в уста-
новленных оргкомитетом для 
районов местах на эспланаде и 
площади 100-летия со дня рож-
дения В.И. Ленина до 9.40.
Начало парада на площади 
Ленина в 10.00.
Старт - в 11.00.
Награждение состоится после 
окончания эстафеты на площади 
им. Ленина. Построение команд-
призеров для награждения - 
ориентировочно в 12.50.

«ЛИДИРОВАНИЕ»  
ЗАПРЕщАЕТСЯ 

Согласно правилам о проведе-
нии легкоатлетической эстафеты 
преодоление трассы разреша-
ется только по проезжей части. 
Передача эстафетной палочки 
производится только в обозна-
ченном коридоре. Каждый участ-
ник пробегает только один этап 
в забеге. Потеря эстафетной 
палочки не допускается. Запре-
щается «лидирование» участника, 
а также сопровождение его на 
любом виде транспорта. Кроме 
того, в целях предупреждения 
нарушения этих условий, а также 
подставок ход борьбы лидирую-
щих в эстафете команд в каждой 
группе будет фиксироваться на 
видеопленку.

Впервые «пробежаться по району» 
местные жители решили в 1969 году. 
Дистанция в Николаевке, где традици-
онно проводятся командные бега, на-
чиналась с 11 этапов, но с годами ста-
ла «прирастать» новыми. Со временем 
их стало 18, а сегодня уже 23. Причем 
нынешняя трасса является одной из 
самых тяжелых во всей области. Взять 
хотя бы первый мужской этап, равный 
километру. Причем его добрую поло-
вину составляет подъем в так называе-
мую «аптечную» гору. Общая протя-
женность эстафеты - 7 километров 50 
метров. Покрытие, по которому бегут 
спортсмены района, по-прежнему 
комбинированное: на одних участках 
асфальт, на других - грунт. 

У восьмилетних школ «эстафет-
ным гегемоном» на протяжении многих 

лет остается Мордовскоканадейская  
школа. 

- В прошлом году пробовали про-
вести забеги еще и среди семейных 
команд, - поведал Ринат Хабибулов - 
консультант отдела по делам культуры и 
досуга населения администрации муни-
ципального образования «Николаевский 
район». - Но приехали всего две семьи 
- Носовы, которые отличились на област-
ной эстафете, и Алмаевы. Остальные не 
изъявили желание поучаствовать. Будем 
работать в этом направлении, постара-
емся привлечь новые семьи.   

Из бывших и действующих участ-
ников районной эстафеты Никола-
евского района впору создавать 
«спортивный пантеон» выдающихся 
личностей. Первыми победителями но-
вых соревнований в числе прочих ста-

ли Александр Степанович Вершинин 
и Юрий Николаевич Кижаев - ныне 
заслуженные ветераны николаевского 
спорта. Василий Еделькин и Геннадий 
Тарасов прославились тем, что приня-
ли участие в 18 эстафетах. 

Но даже этот солиднейший пока-
затель мужчин меркнет на фоне абсо-
лютного рекорда представительницы 
прекрасного пола. Елена Алмаева 
стала выступать в николаевских стар-
тах с 1980-го, и в 2013-м она пробе-
жала 33-ю эстафету! Заслуги Елены не 
могли не оценить в районе и назначили 
ее своим представителем на эстафете 
олимпийского огня.  

А вот Виктор Шувалов известен 
тем, что бежал в возрасте 59 лет, став 
самым возрастным «эстафетчиком» 
района. 

33 старта елены алмаевой

НИКОЛАЕВСКИй РАйОН

КУЗОВАТОВСКИй РАйОН

в рабочий полдень
ЦИЛьНИНСКИй РАйОН УЛьЯНОВСКИй РАйОН

СУРСКИй РАйОН

отмахать 17 эстафет
Команда Мелекесского района на протяжении девяти лет - с 1996 по 2005 годы - безраздельно господствовала в 

областной эстафете в девятой «сельской» группе. 30-40% легкоатлетов из Зерносовхозской школы  попадают в ту самую 
команду, которая бежит эстафету на призы газеты «Ульяновская правда». Эта школа самая спортивная в районе. В ней дей-
ствует отлаженная система подготовки, чтятся традиции.

Учитывая такой уровень подготовки местных бегунов, можно предположить, что в своем районе мелекесцы соревнуются 
в эстафетах с незапамятных времен. Однако в действительности первые командные старты там прошли только в 1985 году. 
И пока они самые молодые среди районных состязаний. 

«Бегущим символом» Мелекесса является Виталий Апанасов. 52-летний майор милиции в отставке, ветеран локальных 
конфликтов в Афганистане и Чечне, а сегодня директор спортивного клуба «Нива» «отмахал» уже 17 эстафет!  

МЕЛЕКЕССКИй  РАйОН

ИНЗЕНСКИй РАйОН

СЕНГИЛЕЕВСКИй РАйОН

ЧЕРДАКЛИНСКИй  РАйОН

ТЕРЕНьГУЛьСКИй РАйОН

НОВОМАЛыКЛИНСКИй  РАйОН 

Материалы подготовили Федор Козлов,  
Александр Агапов  и Зинаида Леонтьева

дочка к старту - хорошая Примета
приехать на  соревнования.   В 90-х 
годах  ведь молодежь  в колхозе 
трудно было собрать на эстафету 
- она вся на рюмку с чаем перехо-
дила, - с грустью рассказал Сергей 
Нуянзин.

 Конечно,  случались  порой и 
смешные ситуации.

 - В 2005 году я был начальни-
ком трассы, - поделился воспомина-
ниями Сергей Анатольевич. - Сел в 
машину патрульно-постовой  служ-
бы,  мы отъехали  уже  на прилич-
ное расстояние от старта, а  Юра 
Кудряшов все стоит с поднятым 
флажком и никак не дает отмашку 
«марш».  Волнуюсь - что за  дела?..  
Минуты через три звонит он мне на 
сотовый и счастливым голосом го-
ворит: «У меня дочка родилась!».  

Уже несколько лет  Сергей 
Анатольевич работает в Верхне-
якушкинской  школе.   В прошлом 
году  его воспитанники  в  младшей  
группе уверенно  заняли первое 
место, как отметил главный судья 
- наверное, впервые   в истории 
эстафеты. 

 Возможно, кто-то из них по-
вторит судьбу своих тренеров.  

Традици онная  46-я легко-
атлетическая эстафета на приз 
районной общественно-полити-
ческой газеты «Звезда», посвя-
щенная 69-летию со дня Победы в 
Ве ликой Отечественной войне,  в 
этом году ждет участников 6 мая. 

эстафетное братство

Дотерпеть, добежать, победить!
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Василиса Краснова

23 апреля в Димитровграде 
побывала бизнес-делегация из 

Ульяновска. Представители 
двух крупных обществен-

ных объединений предпри-
нимателей познакомились с 

потенциалом развития города 
и обсудили с местным бизнес-

сообществом наболевшие 
проблемы.

Знакомиться с потенциалом 
второго по величине города в 
Ульяновской области отправи-
лись члены Ульяновской об-
ластной общественной органи-
зации татарских бизнесменов 
«Сембер» и представители ре-
гионального отделения «Опоры 
России». Оба этих объединения 
предпринимателей имеют свои 
филиалы в Димитровграде.

- Одной из целей этой поезд-
ки было укрепление взаимосвя-
зей ульяновских и димитров-
градских предпринимателей 
как дружеских, так и деловых, 
- рассказал «УП» президент 
«Сембер» Расих Гатауллин. 

Как выяснилось, улья-
новский бизнес сегодня не 
очень хорошо осведомлен о 
том, что происходит в соседнем 
городе. 

- Город Димитровград - это 
очень перспективная террито-
рия. К сожалению, предпри-
ниматели в Ульяновске часто 
не знают о том потенциале, 
который здесь есть, - отметил 
председатель правления Кор-
порации по развитию пред-
принимательства Ульяновской 
области и руководитель регио-
нального отделения «Опоры 
России» Руслан Гайнетдинов - 
Например, о территории нового 
Димитровграда, который фак-
тически сейчас строится с нуля 
и который, безусловно, еще 
на этапе планирования нужно 
«обживать» предприниматель-
скими объектами различного 
назначения, начиная со сферы 
торговли и услуг и заканчивая 
размещением различных про-
изводств. 

О ключевых направлениях 
развития города и проектах, в 
которые требуются инвестиции, 
гостям рассказал директор соз-
данного в этом году Агентства 
по развитию Димитровграда 
Олег Гречников. По его словам, 
интерес со стороны бизнеса 
к городу сегодня огромный. 
Только за прошлую неделю 
семь инвесторов из разных ре-
гионов страны изъявили жела-
ние реализовать свои проекты 
на территории Димитровграда. 
Ульяновские предприниматели 
также нашли здесь интересные 
для себя ниши.

- У нас появился интерес, 
связанный с приобретением 
коммерческой недвижимости, 
- поделился впечатлениями 
председатель совета директоров  
ГК «Глобал» Радик Гафуров. 
- Димитровград - город доста-
точно небольшой, но, что инте-
ресно, цены на коммерческую 

недвижимость здесь почти та-
кие же, как и в Ульяновске. Это 
говорит о высокой инвестици-
онной привлекательности го-
рода. И потенциал в этой сфере 
огромный. Если в таких круп-
ных городах, как Самара или 
Казань, окупаемость объектов 
коммерческой недвижимости 
для инвесторов близится к 10 
годам, то здесь это еще можно 
сделать в пределах пятилетки.

В ходе визита бизнес-
делегация также посетила дей-
ствующие димитровградские 
предприятия. Их руководители 
рассказали коллегам не только 
о своих успехах, но и о трудно-
стях, с которыми они столкну-
лись в последнее время. Так, из-
за кризиса в автопроме резко 
сократилась доля конвейерных 
поставок компании «ЭЛАД», 
специализирующейся на про-
изводстве резинотехнических 
изделий для автомобильной 
промышленности.

- Нам удалось сохранить 
финансовую устойчивость 
благодаря активному разви-
тию нового направления по 
производству силиконовых 
и резиноармированных рука-
вов и патрубков. Эта продук-
ция может использоваться не 
только автопромом, но и пред-
приятиями нефтехимической 
промышленности, агропро-
мышленным комплексом, - объ-

яснил менеджер по развитию  
ООО «ЭЛАД» Александр Усти-
нов. - Две новые технологиче-
ские линии были запущены в 
2014 году. Сейчас мы активно 
предлагаем эту продукцию как 
российским заказчикам, так и 
зарубежным. Экспорт идет в 
основном в страны СНГ, а так-
же в Турцию, Голландию.

С аналогичной проблемой 
столкнулись и на другом дими-
тровградском предприятии:

- Проблемы крупных авто-
производителей очень больно 
ударили и по нам. По итогам 
первого квартала объемы зака-
зов компании снизилась на 19% 
по отношению к аналогичному 
периоду прошлого года, - со-
общил директор предприятия 
«Лидер-Д», руководитель Ди-
митровградского отделения 
«Сембер» Фарид Халиуллин. 
- Мы могли бы потерять еще 
больше - 32%, но какую-то 
часть удалось восполнить за 
счет того, что в течение года мы 
освоили производство новых 
изделий, предназначенных не 
для автопрома. 

По словам Халиуллина, ди-
версификация производства 
продолжается. Большие надеж-
ды компания из Димитровгра-
да возлагает на авиационную 
сферу - прежде всего, на со-
трудничество с ульяновским 
гигантом «Авиастаром». Сторо-

ны уже обсудили перспективы 
совместной работы. До конца 
года «Лидер-Д» планирует по-
лучить лицензию на выпуск 
авиационных комплектующих 
и уже с 2015 года начать постав-
ки этой продукции в Ульяновск. 
Для того чтобы начать изготав-
ливать эти детали, предприятие 
собирается взять в лизинг но-
вое оборудование. Правда, и от 
производства комплектующих 
для автомобильной промыш-
ленности оно отказываться не 
собирается. Чтобы повысить 
конкурентоспособность этого 
направления, компании также 
необходимо заменить действу-
ющее оборудование: некоторым 
станкам здесь уже больше 30 
лет. Общий объем инвестиций 
в модернизацию предприятия, 
по расчетам экспертов, в бли-
жайшие два года составит по-
рядка 60 млн рублей. 

- В этой связи мы надеемся 
на поддержку правительства 
Ульяновской области. Сегодня 
предприятия, которые много 
лет работают и пытаются раз-
виваться дальше, вкладывая 
в это огромные деньги, не по-
лучают никакой поддержки из 
бюджета. Нам обидно, ведь мы 
видим, что, когда в регион при-
ходят инвесторы, они получают 
всестороннюю поддержку: им 
бесплатно подводят коммуни-
кации и дороги, а сами компа-
нии освобождают от налогов на 
землю, на прибыль, - отмечает 
Фарид Халиуллин. - Это, ко-
нечно, дело хорошее, но и у раз-
вивающихся предприятий тоже 
должны быть какие-то префе-
ренции.  Мы же работаем во 
благо города и области - платим 
налоги, создаем рабочие места. 

Озвученную проблему, 
общую как для ульяновских, 
так и для димитровградских 
предпринимателей, бизнес-
сообщество обсудило в ходе 
итогового совещания. В ходе 
беседы руководитель Корпора-
ции по развитию предпринима-
тельства региона отметил, что 
считает упрек справедливым:

- Безусловно, нам нужно об-
ратить внимание на сегмент мо-
дернизирующихся предприя- 
тий и разработать соответству-
ющий инструментарий по их 
поддержке, предоставив таким 
компаниям налоговые льготы 
или субсидии. Возможно, реги-
ональное правительство возь-
мет на себя первый взнос по 
лизингу или кредиту, - сообщил 
Руслан Гайнетдинов, пообещав 
в ближайшее время передать 
пожелания предприниматель-
ского сообщества губернатору. 

Само совещание прошло 
в здании 22-й средней школы 
города Димитровграда - это 
единственная школа в городе с 
татарским уклоном. В подарок 
ей бизнесмены из клуба «Сем-
бер» преподнесли сертификат 
на покупку мебели для актового 
зала. Также бизнес-сообщество 
пообещало к десятилетию об-
разовательного учреждения по-
мочь с реконструкцией здания.  

ДЕЛОВОй ПАРТНЕР

Если  
декларация  
по НДС сдана  
в срок,   
но на бумаге,  
то штраф  
составит  
200 рублей.

В ДНЕВНик ДЕлоВого чЕлоВЕка

Руслан  
Гайнетдинов:

Ульяновские ННо  
могут получить  
президентские гранты 

В 2014 году некоммерческие неправительственные 
организации Ульяновской области могут получить 
средства на реализацию своих проектов и ини-
циатив из федерального бюджета в соответствии с 
распоряжением Президента РФ Владимира Путина 
об обеспечении государственной поддержки ННо, 
участвующих в развитии институтов гражданского 
общества и реализующих социально значимые про-
екты. грантовые конкурсы проводятся в два этапа: 
первый - до 1 июня, второй - до 3 ноября. операторы, 
распределяющие гранты среди ННо, уже начали 
прием заявок. он продлится до 30 апреля. общая 
сумма субсидий в рамках конкурса на получение 
президентских грантов составит 2,7 млрд рублей. 
Подробную информацию можно узнать на сайте кон-
курса государственной поддержки ННо или на сайте 
общественной палаты РФ.

  

Ульяновских  
студентов научат  
азам бизнеса

В регионе 
открылась  
Школа 
молодежного 
предпринима-
тельства
Яна Крапивина

Организаторами школы высту-
пили региональное отделение 
«Опоры России», областной 
центр поддержки и сопрово-

ждения предпринимательства, 
Ульяновский государственный 
университет, Ульяновский го-

сударственный педагогический 
университет имени И.Н. Улья-

нова и региональный бизнес-
инкубатор, на базе которого и 

будут проходить занятия.

По словам руководителя ре-
гионального отделения «Опоры 
России», председателя правле-
ния Корпорации по развитию 
предпринимательства области 
Руслана Гайнетдинова, основ-
ными целями школы являются 
вовлечение молодежи в пред-
принимательскую деятельность, 
поддержка инициативных групп 
в реализации и продвижении 
бизнес-проектов. 

- Участниками программы 
уже стали 40 человек. До конца 
мая преподаватели и бизнес-
тренеры из Ульяновска и Москвы 
проведут занятия по основам 
предпринимательской деятель-
ности, деловому планированию 
и коммуникациям. В период с 
22 по 24 мая на территории ту-
ристического комплекса «Чай-
ка» запланировано проведение 
форума молодежного предпри-
нимательства, где состоится за-
щита проектов. Дальнейшая ра-
бота школы будет направлена 
на индивидуальную помощь в 
реализации каждого из успешно 
защищенных бизнес-планов, - 
отмечает Руслан Гайнетдинов.

Пройти обучение в Школе 
молодежного предприниматель-
ства студенты могут бесплатно. 
Кроме этого в рамках программы 
в ульяновских вузах будут соз-
даны мини-филиалы областного 
бизнес-инкубатора, где молодые 
люди смогут получить инфор-
мацию о том, что нужно сделать, 
чтобы стать предпринимателем, 
и какие меры поддержки бизнеса 
есть в нашем регионе.

Рубль лишним 
не бывает

Развивающийся бизнес просит  
у регионального правительства  
поддержки при модернизации 
производства
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Сельским  
предпринимателям  
пообещали льготные кредиты

Президент РФ Владимир Путин пообещал сельско-
му бизнесу льготные кредиты и административную 
поддержку. глава государства поручил разработать 
долгосрочную стратегию развития села, при помощи 
которой планируется сократить разрыв в качестве со-
циальной инфраструктуры в селах и городах.  
отвечать за улучшение бизнес-климата на селе 
предстоит местным администрациям. Для малого и 
среднего бизнеса на селе будут разработаны новые 
банковские продукты, ориентированные как на произ-
водственные, так и на социальные проекты: парик-
махерские, кафе, гостиницы. По словам российского 
лидера, в органах местного самоуправления должен 
быть «сотрудник, который бы помогал и разъяснял за-
коны и процедуры начинающим бизнесменам».  
На реализацию новой стратегии потребуется около  
30 млрд рублей.

Минтруда предлагает  
рассчитывать МРоТ по-новому

Российские власти могут отказаться от единого  
минимального размера оплаты труда.  
он будет различаться от региона к региону в зави-
симости от прожиточного минимума на территории 
субъекта РФ. Такая инициатива содержится в законо-
проекте, подготовленном Минтруда.  
Также предлагается изменять МРоТ дважды в год.  
В январе это будет традиционное повышение  
по уровню инфляции. Второй раз МРоТ может вы-
расти в октябре - до уровня 89% от прожиточного 
минимума в регионе. Напомним,  что МРоТ  
используется при расчете суммы страховых взносов 
для иП. Если величина годового дохода коммерсанта 
не превышает 300 тыс. рублей, размер страхового 
взноса определяется исходя из 1 МРоТ; если доход 
выше - взимается 1% от суммы, превышающей  
300 тыс. рублей.  Сейчас МРоТ в России составляет 
5554 рубля.
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Георгий Кузнецов 

Губернатор Сергей Морозов 
провел рабочую встречу с ге-

неральным директором группы 
компаний «НДВ» Александром 

Хрусталевым. Стороны обсудили 
возможности и перспективы соз-
дания в Ульяновске вертолетного 

центра.

Компания «НДВ», стартовав-
шая как агентство недвижимости, 
сегодня помимо  риелторской и 
девелоперской деятельности за-
нимается инвестициями, а также 
развитием вертолетного рынка.  
В частности, одним из ее под-
разделений реализуется проект 
вертолетного центра Heliport 
Moscow (инвестиции - более  
100 миллионов долларов). Центр, 
располагающийся в 500 метрах от 
МКАД, по Новорижскому шоссе, 
уже сегодня принимает по 50-60 
вертолетов в день, а после окон-
чания строительства в нем будет 
базироваться свыше двух сотен ма-
шин, что полностью оправдает зва-
ние «самого крупного» в Европе. 

Не дожидаясь завершения 
этого проекта, ГК «НДВ» при-
ступила к новому - начала «раз-
ведку» по вопросу создания вер-
толетных центров в регионах 
России. Одним из первых субъ-
ектов для посещения выбрана 
Ульяновская область.

По словам Александра Хру-
сталева, Ульяновск занимает 
отличное стратегическое поло-
жение для размещения центра. 
В радиусе 300-400 километров 
размещается немало крупных 
городов, которые автоматиче-
ски станут его клиентами как в 
плане заказов вертолетов, так и 
в плане их профилактического 

обслуживания. Заинтересова-
лись представители компании и 
портовой особой экономической 
зоной, где в перспективе можно 
будет создать централизованный 
логистический центр «НДВ» по 
закупке и распределению запча-
стей для машин Robinson, Agusta, 
Eurocopter и  Bell по всей стране. 

Собственно вертолетный 
центр, кроме посадочной пло-
щадки и паркинга для машин (на 
первом этапе - для 20 вертоле-
тов), будет  включать центр по их 
обслуживанию, инфраструктуру 
(гостиница, предприятия пита-
ния и т. п.), возможно, центр обу-
чения пилотов, и способен стать 
точкой развития вертолетного 
такси, аэротуризма, чемпионатов 
по прикладным видам авиацион-
ного спорта и прочего.   

«Думаю, - резюмировал ген-
директор «НДВ», - потенциаль-
но и ваш город, и ваш регион к  
таким услугам готовы. Главное 
- начать с создания центра бази-
рования и  работы по созданию 
«вертолетной карты» области 
- перспективных трасс, лучших  
маршрутов, точек посадок и т. д.»

Начинать, уверен Александр 
Хрусталев, надо уже сейчас. В 
течение месяца ГК готова поста-
вить для центра первые две ма-
шины с готовыми пилотами для 
«разогрева» рынка и начать ор-
ганизацию центра в light-версии. 
Всего же при необходимости 
уже до конца года «НДВ» может  
довести инвестиции до мил-
лиона долларов. «Мы не просим  
каких-то дотаций, не ищем кре-
дитов; мы просчитываем рынок, 
твердо знаем, бизнес должен раз-
вивать себя сам, и имеем для это-
го все необходимое; если регион 
заинтересован в нашем приходе 
- нам просто не надо мешать»,  - 

Область может стать вторым после Москвы  
регионом, имеющим свой вертолётный центр 

Вертолётная «разведка»

После встречи Вильдан Зиннуров вместе с Александром Хрусталевым отправились на вертолете Robinson 
осматривать возможные площадки для размещения центра

Кира Овчинникова

Уже в мае Минпромторг России будет 
готов представить правительству проект 
закона о промышленной политике. Пла-
нируется, что на рассмотрение Госдумы 
он поступит в июне, а значит, депутаты 
смогут принять его уже в осеннюю сес-

сию. И хотя сроки подготовки документа 
подходят к концу, его обсуждение еще 

продолжается.  Подключились к процессу 
и ульяновские промышленники.

24 апреля в Ульяновске с рабочим визи-
том побывал Василий Осьмаков (на фото), 
директор департамента стратегического 
развития Министерства промышленности 
и торговли РФ. Он встретился с  членами 
ульяновского регионального объединения 
работодателей «Союз промышленников и 
предпринимателей Ульяновской области» 
и выслушал их предложения по корректи-
ровке законопроекта. Основные замечания 
руководителей ульяновских предприятий 
касались того факта, что в законе мало вни-
мания уделено уже действующим предпри-
ятиям - а ведь они нуждаются в господдерж-
ке, так же, как и вновь создаваемые.  

На встрече Василий Осьмаков расска-
зал, что дискуссия о том, нужен ли нашей 
стране закон о промышленной политике, 
продолжается уже около 15-ти лет. «По-
следней каплей» в этом споре стало всту-
пление России в ВТО, которое позволило 

понять: в новых реалиях поддерживать 
отечественную промышленность стало 
сложнее. Предполагается, что  новый до-
кумент скажется на улучшении инвести-
ционного климата в стране, развитии ин-
дустриальных парков и промышленных 
кластеров, определит конкретные меры 
стимулирования государством промыш-
ленной деятельности. 

Впрочем, по словам представителя 
Минпромторга, сам процесс создания за-
кона оказался не из легких. 

- Осенью прошлого года законопроект 
был разработан, в ноябре мы представили 
его на общественное обсуждение и на на-
стоящий момент мы рассматриваем уже 
шестую редакцию закона, - рассказал Ось-
маков. - Мы получили отклики от 70-ти 
регионов, в том числе и от Ульяновской 
области. Они были преимущественно по-
зитивными, и мы поняли, что закон нужен. 

Впрочем, исполнительный директор 
Ульяновского отделения РСПП Евгений 
Гамазин все же выступил с критикой за-
конопроекта, пояснив, что в нем «много 
неконкретного» - к примеру, довольно 
расплывчато прописаны цели. Он предло-
жил параллельно с законом разработать 

федеральную и областную программы 
поддержки предприятий, в которых необ-
ходимо будет обозначить приоритетные 
отрасли промышленности. 

Василий Осьмаков пояснил, что до-
кумент не называет конкретных целевых 
показателей, поскольку это закон, а не 
госпрограмма, поэтому нужно учитывать 
«жанровые особенности» нормативного 
акта. Новый закон, добавил директор де-
партамента, вводит много новых понятий, 
которые ранее отсутствовали в нашем 
нормативном поле, хотя и существовали 
на практике. Он же обговаривает созда-
ние новых мер поддержки промышлен-
ных предприятий - например, таких как 
налоговые каникулы, субсидии на соз-
дание промышленной инфраструктуры, 
займы отраслевых фондов. Кроме того, 
после своего принятия документ приве-
дет к корректировке многих основопола-
гающих документов  - в первую очередь, 
бюджетного и налогового кодексов. После 
доработки всех законов, которые могут 
конфликтовать друг с другом, они будут 
гораздо больше соответствовать совре-
менной экономической ситуации в стране 
и в мире. 

Закон о промышленной политике  
определит новые меры господдержки промышленных предприятий

Налоговые каникулы узаконят к осени
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отметил господин Хрусталев. 
Собственно, от властей регио-

на требуется только одно. Предо-
ставить земельный участок (2-4 
гектара) для будущего центра. 
В ходе встречи был предложен 
ряд вариантов (близ Карлин-
ской рощи, около «Авиастара», 
в «Александровском саду»), из 
которых специалисты  ГК «НДВ» 
выберут подходящий с учетом 
всех специфических требований. 

По оценкам аналитиков, вер-
толетный рынок России в бли-
жайшие годы ожидает бурный 
рост. Если, к примеру, в США 
сегодня летает около 90 тысяч 
вертолетов, то у нас - немногим 
более полутора тысяч, зато их 
число увеличивается на 17 про-
центов в год, и этот показатель 
будет только расти. 

Как сказал Сергей Морозов, 
«грех не воспользоваться ситуа-
цией и не заполнить единствен-
ную пустующую профильную 
нишу «Авиационной столицы»  
- добавить к строительству само-
летов, производству комплекту-
ющих, аэрокомпозитов,  окраске 
воздушных судов и подготовке 
авиационных кадров  второй по-
сле Москвы вертолетный центр. 
Тем более что в ближайшем бу-
дущем востребованность этого 
средства передвижения будет 
только расти. Прежде всего, я 
говорю о сельском хозяйстве и 
о службах экстренной помощи - 
медицинской, пожароохранной 
и других.  Считаю, что с откры-
тием таких центров доступность 
вертолетов будет повышаться. 
Проект выгоден для нас потому, 

что это солидные инвестиции и 
новые рабочие места, а, кроме 
того, от техобслуживания остает-
ся всего один шаг - производство 
комплектующих - до производ-
ства самих вертолетов».

Разумеется, успешность про-
екта зависит от числа заказов. 
Как отметил вице-премьер Виль-
дан Зиннуров, «нашими неболь-
шими госзаказами на вертолет-
ные услуги мы ничего не решим, 
тем более что понимание их объ-
ема у нас уже есть (минимальная 
потребность налета для рента-
бельности - 50-60 часов в месяц. - 
Авт.). Так что все зависит от того, 
насколько ульяновский бизнес 
готов  к такого рода услугам, на-
сколько он откликнется на пред-
ложение». 

Как сказал Сергей Морозов, «грех 
не воспользоваться ситуацией 
и не заполнить единственную 
пустующую профильную нишу 
«Авиационной столицы»  
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Старокулаткинский район

Хотели как лучше…
Прокуратура установила, что в цен-

тральной районной больнице простаи-
вал целый ряд медицинских аппаратов, 
а жители района вынуждены были об-
ращаться за помощью даже в соседние 
регионы.

руководители учреждения здравоох-
ранения грубо нарушали права граждан 
в ходе выполнения федеральной целевой 
программы, а именно - модернизации 
больницы. Проблемная ситуация воз-
никла, как это зачастую водится в нашей 
стране, в результате благих намерений. 
ремонт помещений старокулаткинской 
больницы закатили с таким размахом, 
что все это действо затянулось на дли-
тельное время, и аппаратуру попросту 
негде было использовать. Так, приори-
тетный национальный проект вышел 
боком для тех, на благо кого он был на-
прямую направлен. 

Инзенский район
Летний «урожай» зарплат  
побьёт рекорды?

Давний финансовый камень преткнове-
ния в районе - вопрос повышения заработ-
ной платы. однако в этом плане наметились 
положительные тенденции. Практически все 
приглашенные на заседание работодатели 
рассмотрели возможность увеличения за-
работной платы своим сотрудникам. Так, со-
трудников сПК «Звезда» и ооо «Труслей-
ское» долгожданная прибавка к ежемесячным 
трудовым ожидает уже с приходом летнего 
периода. ооо «новая стоматология» будет 
повышать зарплату поэтапно: на 5% - с 1 июля 
и на 5 - 10% - с 1 сентября 2014 года. Также 
проиндексируют заработную плату еще две 
организации - «Фортуна» и «Брик». В них по-
вышение заработной платы сотрудникам на  
5 - 7% ожидается с 1 июня 2014 года. индиви-
дуальный предприниматель е.В. Ключников 
взял на себя обязательство повысить зара-
ботную плату подчиненным с 5 300 рублей до  
6 000 рублей уже с 1 мая 2014 года.

Ульяновский район
Помогли разобраться 

В районе  прошел  очередной этап областной  акции «неде-
ля налоговой помощи».  на прошлой неделе  в районном поселке 
ишеевка прошли уроки финансовой грамотности. В мероприя-
тиях приняли участие представители управления Федеральной 
налоговой службы, районного центра развития предпринима-
тельства, управления Министерства внутренних дел рФ по 
ульяновской области, государственной инспекции труда, а также 
специалисты министерства финансов региона.

Подобные мероприятия необходимы, считает педагог ишеев-
ского лицея александр аксенов.  

- нам удалось не просто получить информацию о том, какие 
налоги и как мы обязаны уплачивать, но и задать волнующие 
нас вопросы представителям налоговых органов, не выстаивая 
очередей. но самым главным является то, что благодаря таким 
встречам с молодежью воспитывается новое поколение нало-
гоплательщиков, более мобильное, которое с легкостью может 
пользоваться электронными сервисами, - поделился своим мне-
нием учитель.

Тереньгульский район
 Храм Божий восстановят

В День ветеранов органов внутренних дел и внутрен-
них войск МВД россии в селе Подкуровка состоялось тор-
жественное возведение купола на храм иоанна Дамаскина, 
в котором принял участие ветеран уВД по ульяновской 
области полковник милиции в отставке Михаил Дмитрие-
вич Юртанов.

Церковь является объектом культурного наследия и 
восстанавливается общими силами жителей ульяновской 
области. огромный вклад в реставрацию храма вкладывает 
ветеран внутренних дел, бывший заместитель начальника 
уВД Михаил Юртанов.

В 2010 году именно он взял инициативу по  восстанов-
лению прихода в свои руки. Благодаря его усилиям мест-
ные православные жители вскоре смогут посещать соб-
ственный храм.

Сурский район

Новомалыклинский район
«Немного не хватило опыта»

ученик новомалыклинской средней школы 
имени Матвея Чернова стал победителем регио-
нального этапа олимпиады по истории и принял 
участие во Всероссийской олимпиаде, которая 
прошла в смоленске. нам удалось побеседовать с 
юным любителем истории и его наставником. 

11-классник Дмитрий Ярков - воспитанник 
учителя истории и обществознания алексея Дми-
триевича Чиркова, из-под крыла которого уже не 
первый год выходят призеры региональных олим-
пиад. наставник доволен результатом своего по-
допечного, для первого участия в олимпиаде по-
добного уровня он показал достойный результат.

- немного не хватило опыта, - отмечает алек-
сей Дмитриевич. - на устном собеседовании необ-
ходимо очень быстро отвечать на вопросы. Даже 
зная ответ, можно растеряться и не среагировать 
оперативно. не успел глазом моргнуть, а колле-
гия жюри - профессора и академики - уже адресу-
ет свой вопрос другому участнику.

По материалам «Народной газеты»

Лидируют по севу 
яровых культур

- К посевным работам 
приступили сельхозпред-
приятия большинства 
муниципальных обра-
зований, -  сообщил ми-
нистр сельского, лесного 
хозяйства и природных 
ресурсов региона алек-
сандр Чепухин. - Яровой 
сев проведен на площади 
6,1 тысячи гектаров. из 
них 4,8 тысячи гектаров 
засеяны зерновыми и зер-
нобобовыми культурами, 
около 900 га - однолетни-
ми травами, 432 га - тех-
ническими культурами. 
Всего яровой сев плани-
руется провести на 584 
тысячах га.

наибольший про-
цент площадей, засеян-
ных яровыми зерновыми 
культурами, в сурском 
(2,4 тысячи га), Черда-
клинском (более 900 га) 
и Карсунском (810 га) 
районах. Кроме того, в 
николаевском и сенги-
леевском районах нача-
ли сев подсолнечника, в 
Карсунском и сурском - 
картофеля, в старомайн-
ском и Чердаклинском 
- горчицы.

Кроме того, продол-
жается подкормка ози-
мых культур. Минераль-
ные удобрения внесены 
на площади 153,2 тыся-
чи га (более 70 процен-
тов от запланированного 
объема). 

- Важнейшее агро-
техническое мероприя-
тие в рамках кампании 
- закрытие влаги в почве, 
- отметил руководитель 
профильного ведомства. - 
оно выполнено почти на 
половине от запланиро-
ванных площадей - 214,4 
тысячи га.
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Анастасия Гайнутдинова

29 апреля в Ульяновске прой-
дет Всероссийская научно-

практическая конференция по 
вопросам демографического 

развития. Встреча соберет пред-
ставителей 45 регионов страны, 
которые оценят эффективность 

федеральных и региональных мер 
по повышению рождаемости.  

Накануне конференции в Ульянов-
ске обсудили, с какими показате-

лями наш регион предстанет перед 
экспертами.

За первые четыре месяца 2014 
года в ульяновской области появи-
лось на свет более 4300 малышей. 
Это на 230 больше, чем за анало-
гичный период прошлого года, и, по 
словам губернатора сергея Морозо-
ва, наш регион не случайно выбран 
площадкой для проведения всерос-
сийской конференции - коэффици-
ент рождаемости стабильно растет, 
и эта тенденция сохраняется в об-
ласти уже на протяжении несколь-
ких лет. К тому же в последние три 
года растет число появившихся на 
свет вторых и последующих детей в 
семье. Такие цифры были озвучены 
на очередном совете по демографи-
ческой и семейной политике, посвя-
щенном вопросам поддержки семей 
с детьми. Впрочем, глава региона 
отметил, что, несмотря на то, что 
динамика в целом положительная, в 
области еще остаются муниципаль-
ные образования, которые вызыва-
ют беспокойство: прежде всего это 
Барышский, новомалыклинский, 
инзенский районы - там в 2013 году 
произошло снижение рождаемости, 
и по итогам первого квартала 2014 
года показатели продолжают па-
дать.

- Многие из вас думают, что 
сложная демографическая ситуация 
на них не отразится, - обратился гу-
бернатор к главам районов, участву-
ющим в совещании. - отразится. 
если в этом году плохие показатели 
сохранятся, мы будем сокращать чи-
новников в вашем муниципалитете.

анализируя эффективность мер 
поддержки семей с детьми, участни-
ки демографического совета пред-
ставили ряд статистических иссле-
дований. Так, начальник управления 
по семейной и демографической по-
литике ульяновской области ольга 
Желтова сообщила, что большин-
ство ульяновских родителей счита-
ют самыми действенными мерами 
поддержки семей федеральный ма-

теринский капитал и региональный 
именной капитал «семья». 

- Эффективность этих мер от-
разилась на рождении вторых и 
третьих детей, что является глав-
ным условием для преодоления де-
мографического кризиса, - подчер-
кнула она. - отсюда следует вывод: 
принимая во внимание неизбежное 
снижение численности женщин ре-
продуктивного возраста, в ближай-
шие годы необходимо продолжить 
реализацию этих мер и расширить 
направления использования таких 
сертификатов. 

При этом она отметила, что для 
обеспечения демографического 
роста необходимо достичь уровня 
вступления в брак в возрасте 20-23 
лет, а не  25-27 лет, как сейчас.

- В последние годы появилось 
такое понятие, как социальное 
бесплодие, - добавила начальник 
управления. -  россиянки все чаще 
откладывают рождение ребенка на 
«потом». В связи с этим есть опас-
ность, что в ближайшие 10 лет жен-
щины будут рожать первого ребен-
ка в 30-35 лет. К тому же молодые 
люди, откладывая рождение ребен-
ка, привыкают жить без детей и уже 
не хотят «усложнять» себе жизнь 
младенцем. а ведь именно  ребенок 
- это центр семьи, он сплачивает ее и 
превращает в настоящий союз.

В связи с этим, считает ольга 
Желтова, в регионе необходимо раз-
работать меры по стимулированию 
рождения ребенка в первый год су-
пружеской жизни.

Представил результаты своих 
исследований и олег салыган, ми-
нистр строительства, ЖКК и транс-
порта ульяновской области. он 
отметил, что опрос женщин, решив-
шихся на аборт, показал, что 60 про-
центов из них пошли на этот шаг из-

за необеспеченности жилищными 
условиями. специалист не случайно 
затронул эту тему - эти показатели 
в нашем регионе продолжают оста-
ваться  тревожными. Так, по данным 
управления по семейной политике, 
на 100 родов у нас приходится 32 
случая прерывания беременности. 
При этом у семи процентов женщин 
осложнения после таких операций 
приводят к бесплодию.  В целом в 
регионе отмечается общее сниже-

ние числа абортов, но по-прежнему 
многочисленными остаются случаи 
прерывания третьей и последую-
щей беременности. именно поэто-
му, подчеркнул олег салыган, столь 
важна поддержка многодетных се-
мей. сейчас на это направлен ряд 
мер, в числе которых - обеспечение 
таких семей бесплатными земель-
ными участками, а также программа 
социального развития села, благода-
ря которой улучшить свои жилищ-
ные условия в этом году смогут 140 
семей, проживающих в сельской 
местности. Примечательно, что по-
ложительный эффект от выделе-
ния участков многодетным семьям 
отметил и директор департамента 
госимущества и земельных отноше-
ний региона сергей Мишин. По его 
данным, опрос многодетных семей 
показал, что почти 10 процентов из 
них  связывают рождение третьего и 
последующего ребенка с предостав-
лением участков. 

- сейчас департамент рассма-
тривает возможность изменения 
регионального законодательства в 
части предоставления бесплатных 
земельных участков не только мно-
годетным семьям, имеющим детей 
до 18 лет, но и семьям с детьми до 23 
лет, если они учатся на очной форме 
средней или высшей ступени обра-
зования, - добавил сергей Мишин.

В завершении встречи глава 
региона отметил, что в ближайшее 
время во всех районах пройдут про-
верки оказания адресной и матери-
альной помощи семьям с детьми, 
так как сейчас ряд муниципалите-
тов «совершенно не занимается со-
ответствующей работой».   

В ульяновской области предлагают бороться  
с «социальным бесплодием»

рождение на «потом»

Существуют опасения, что  в ближайшие 10 лет женщины будут рожать первого ребенка в 30-35 лет

ЗаКоноДаТельное соБрание ульЯноВсКоЙ оБласТи
ПосТаноВление

24.04.2014 г.                г. ульяновск   № 479/17-5

О Законе Ульяновской области «О внесении изменений в Закон 
Ульяновской области  «О регулировании некоторых вопросов  

в сфере обеспечения проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах, расположенных  

на территории Ульяновской области»
Законодательное собрание ульяновской области постановляет:
1. Принять Закон ульяновской области «о внесении изменений 

в Закон ульяновской области «о регулировании некоторых вопро-
сов в сфере обеспечения проведения капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных домах, расположенных на территории 
ульяновской области».

2. направить  указанный  Закон губернатору  ульяновской  об-
ласти  для обнародования.                                                                                                          

Председатель Законодательного Собрания
А.А.Бакаев

ЗАКОН 
УльяНОВСКОй ОБлАСти

О внесении изменений в Закон Ульяновской  области   
«О регулировании некоторых  вопросов в сфере обеспечения 

проведения капитального ремонта общего имущества  
в многоквартирных домах, расположенных  на территории 

Ульяновской области» 
Внести в Закон ульяновской области от  5 июля 2013 года  

№ 108-Зо «о регулировании некоторых вопросов в сфере обеспе-
чения проведения капитального ремонта общего имущества в мно-
гоквартирных домах, расположенных на территории ульяновской 
области» («ульяновская правда» от 08.07.2013 № 73) следующие 
изменения:

1) в части 1 статьи 5 слова «федеральными законами, Прави-
тельством» заменить словами «и иными федеральными законами, 
а также нормативными правовыми актами Правительства»; 

2) часть 1 статьи 7 изложить в следующей редакции:
«1. государственная поддержка капитального ремонта за 

счёт средств областного бюджета ульяновской области предо-

ставляется на оказание  и (или) выполнение следующих услуг и 
(или) работ по капитальному ремонту:

1) ремонт внутридомовых инженерных систем электро-, тепло-, 
газо-, водоснабжения, водоотведения, систем противопожарной ав-
томатики и дымоудаления;  

2) ремонт или замена лифтового оборудования, признанного 
непригодным для эксплуатации, ремонт лифтовых шахт;

3) ремонт крыш, в том числе переустройство невентилируемой 
крыши на вентилируемую крышу, устройство выходов на кровлю;

4) ремонт подвальных помещений, относящихся к общему иму-
ществу в многоквартирном доме;

5) утепление и ремонт фасадов, в том числе балконов, отмост-
ков, смена входных дверей, окон в подъездах, ремонт встроенно-
пристроенных помещений лестничных клеток;

6) установка коллективных (общедомовых) приборов учёта по-
требления ресурсов, необходимых для предоставления коммуналь-
ных услуг, и узлов управления и регулирования потребления этих 
ресурсов (тепловой энергии, горячей и холодной воды, электриче-
ской энергии, газа);

7) ремонт фундаментов многоквартирных домов;
8) изготовление проектной документации для осуществления 

капитального ремонта;
9) осуществление строительного контроля;
10) осуществление экспертизы сметной документации.»;
3) статью 8 изложить в следующей редакции:
«статья 8. Региональная программа
1. региональная программа формируется на срок, необходи-

мый для проведения капитального ремонта общего имущества 
во всех многоквартирных домах, расположенных на территории 
ульяновской области, и включает в себя:

1) адресный перечень многоквартирных домов, расположенных 
на территории ульяновской области, за исключением:

а) многоквартирных домов, признанных в установленном Пра-
вительством российской Федерации порядке аварийными и под-
лежащими сносу;

б) многоквартирных домов, каждая квартира в которых имеет 
обособленный выход на земельный участок;

2) перечень услуг и (или) работ по капитальному ремонту в 
отношении каждого многоквартирного дома, сведения о котором 
включены в региональную программу;

3) плановый период проведения капитального ремонта об-
щего имущества в многоквартирных домах.

2. очерёдность проведения капитального ремонта общего иму-
щества определяется в региональной программе исходя из критери-
ев, установленных приложением  к настоящему Закону. При этом в 
первоочередном порядке региональной программой должно преду-
сматриваться проведение капитального ремонта общего имущества 
в многоквартирных домах, в которых требовалось проведение ка-
питального ремонта на дату приватизации первого жилого поме-
щения при условии, что такой капитальный ремонт не проведён на 
дату утверждения или актуализации региональной программы.

3. органы местного самоуправления поселений и городских 
округов ульяновской области не позднее 1 ноября года, пред-
шествующего году подготовки или актуализации региональной 
программы, представляют в уполномоченный орган сведения, не-
обходимые для её подготовки или актуализации соответственно. 
Перечень указанных сведений определяется нормативным право-
вым актом уполномоченного органа.  

4. уполномоченный орган подготавливает проект региональ-
ной программы и проекты нормативных правовых актов Прави-
тельства ульяновской области об её актуализации и представляет 
их в установленном порядке в Правительство ульяновской области 
для утверждения.

5. региональная программа и нормативные правовые акты 
Правительства ульяновской области об её актуализации под-
лежат официальному опубликованию в порядке, установленном 
Законом ульяновской области  от 29 ноября 2005 года № 136-Зо 
«о порядке опубликования и вступления в силу нормативных 
правовых актов ульяновской области», а также размещению на 
официальном сайте уполномоченного органа в информационно-
телекоммуникационной сети «интернет».

6. Краткосрочные (сроком до трёх лет) планы реализации ре-
гиональной программы утверждаются уполномоченным органом в 
порядке, установленном нормативным правовым актом Правитель-
ства ульяновской области.».

Губернатор Ульяновской области С.и.Морозов
г. ульяновск

24 апреля 2014 года 
№ 57-Зо

Ольга Голодец и Сергей Морозов обсудили  
вопросы социального развития области.  
Встреча состоялась 21 апреля в Москве.

губернатор доложил зампреду Правительства 
рФ о социально-демографической ситуации в 
регионе. он отметил, что реализация комплекса 
мер по совершенствованию семейной и демогра-
фической политики в ульяновской области спо-
собствовала развитию положительных тенденций 
в этой сфере.

Зампред обратила внимание губернатора на 
необходимость более эффективной работы с ру-
ководством муниципальных образований и по-
иска резервов для улучшения демографической 
обстановки.

участники совещания также обсудили опыт 
ульяновской области в решении проблем очеред-
ности в дошкольные учреждения. напомним, в те-

кущем году на эти цели будет направлено 1,5 млрд 
рублей из федерального, регионального, муници-
пального бюджетов и средств инвесторов.

Высокую оценку ольги голодец получила прак-
тика частно-государственного партнерства в строи-
тельстве детских садов в ульяновской области.

«Безусловно, участие бизнеса в решении этой 
важной государственной задачи является серьез-
ным подспорьем в условиях напряженного бюд-
жета. Вместе с тем совместные усилия власти и 
делового сообщества позволят нам закрыть оче-
редность в детские сады в ульяновской области в 
2015 году», - пояснил губернатор.

Кроме того, обсуждались вопросы организации 
летней оздоровительной кампании, в том числе в 
рамках программы кооперации с Крымом.

В ходе беседы ольга голодец подтвердила свое 
намерение в ближайшие месяцы посетить нашу 
область с рабочим визитом.

голодец оценила опыт ульяновска по ликвидации очередей в детсады
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23 апреля областная спортивная газета 
«Чемпион» отметила 17-летие со дня вы-
хода своего первого номера. За эти годы 

в свет вышло уже больше 1000 номеров, а 
одним из основателей издания можно по 

праву считать первого редактора Олега 
Тишакова. 

- Олег Михайлович, как вам в голову 
пришла идея создать спортивную га-
зету?

- Если быть до конца честным, то это 
идея не только моя, но также Юрия Ощеп-
кова и Михаила Россошанского. И идея эта 
родилась не на пустом месте. В 1997 году все 
мы работали в «Народной газете», у которой 
уже тогда было два бесплатных приложения 
- «актерский дом» и «Лукошко». 11 марта 
1997 года, когда подписывался в печать 
очередной номер «НГ», на первой полосе 
стоял анонсовый материал матча за бронзо-
вые медали чемпионата России по хоккею с 
мячом между нашей «Волгой» и иркутской 
«Сибсканой». Заголовок был таков: «Если 
«Волга» победит, весь Ульяновск загудит!» 
Этот заголовок перед выходом газеты об-
суждался на самом высоком уровне - губер-
наторском. Были некие сомнения, и все же 
заголовок решили не менять.  И уже потом, 
через некоторое время, мы с Юрой и Мишей 
подошли к главному редактору «Народной 
газеты» Евгению Григорьевичу Чарному и 
спросили: «а почему бы в «Народной» не 
организовать третье приложение - спортив-
ное?» Евгений Григорьевич нашу идею одо-
брил, и мы взялись за дело. Поддержало нас 
и руководство хоккейной «Волги» - прези-
дент Олег Юрьевич Горячев и главный тре-
нер анатолий Григорьевич Рушкин.

- Но у вас тогда был опыт работы 
именно в спортивной журналистике?

- До «Народной газеты» я работал в 
«Симбирских губернских ведомостях», где 
меня однажды командировали на стажи-
ровку в Москву, в «Спорт-Экспресс». Хотя 
стажировкой это было трудно назвать, ско-
рее, я ездил знакомиться с самим процессом 
создания одной из лучших спортивных га-
зет страны. И увиденное меня поразило! До-
статочно сказать, что на футбольный матч 
от «Спорт-Экспресса» выезжают шесть кор-
респондентов. Кто-то следит за стюардами, 
кто-то за защитниками, кто-то за нападаю-
щими, кто-то и вовсе за пролетающими над 
стадионом голубями! В общем, от их взора 
не должна была ускользнуть ни одна, даже 
самая маленькая деталь. И все ради того, 
чтобы читатели смогли увидеть действи-
тельно «вкусный» отчет об игре.

- Если я не ошибаюсь, то и с Юрием 
Ощепковым, и с Михаилом Россошан-
ским вы познакомились еще задолго до 
работы в «Народной газете»?

- У Юры я был классным руководите-
лем в 64-й школе, а Миша учился в этой же 
школе, но классом старше. Преподавал я 
историю, но спорт мы просто обожали. Каж-
дое воскресенье мы приходили в школьный 
спортзал и с 8 утра до полудня играли и в 
футбол, и в баскетбол, и в волейбол. Вы-
ходили мы оттуда как «выжатые лимоны». 
Спасибо учителю физкультуры, мастеру 
спорту по спортивной гимнастике Влади-
миру Юрьевичу Устюжанинову, который 
всегда шел нам навстречу и не отказывал в 
предоставлении спортзала. Кстати, Устю-
жанинов участвовал в церемонии открытия 
Олимпиады в Москве!

- Первый номер «Чемпиона» верстался 
чуть ли на конспиративной квартире. 
Не так ли?

- Не то чтобы на конспиративной, но 
газету мы делали на квартире нашего вер-
стальщика Сергея Самогорова, который 
жил в Новом городе на проспекте Ульянов-
ском. Уже в подписной день мы приехали в 
редакцию. Как сейчас помню, 22 апреля под-
писывалась и «Народная газета». И когда 
на часах было уже около 10 часов вечера, к 
нам подошли Евгений Григорьевич Чарный 
и его заместитель Наталья Ивановна ан-
дреева, у которой в этот день был день рож-
дения, и строго нас предупредили: «Если 
через 15 минут мы не сдадим газету, то ее 
выход отложится на более поздний срок». 
В печать готовился «Чемпион» на четырех 
страницах большого формата а2, и как раз 
на последней полосе у нас было свободное 
место объемом не менее четверти полосы. 
Из-за цейтнота мы решили поставить боль-

шую фотографию к материалу о боксерском 
турнире местного значения. так проблема и 
решилась. К слову, у первого «Чемпиона» не 
было своего номера, он получился сигналь-
ным, так как мы не были до конца уверены, 
что последует продолжение.

- Но продолжение последовало.
- К счастью, да, причем на первых порах 

возникали курьезные ситуации. Дедушки и 
бабушки, получая вместе с «НГ» и «Чемпи-
он», не на шутку волновались, что им при-
дется доплачивать. Месяца три телефон ре-
дакции не умолкал от тревожных звонков. 
Но мы, как могли, всех успокаивали. Кстати, 
тираж «Чемпиона», когда он был бесплат-
ным приложением к «НГ», составлял свыше 
40 тысяч экземпляров.  

- Сначала «Чемпион» выходил форма-
том А2, но вот уже долгие годы газета 
несколько уменьшилась - до формата 
А3. Правда, объем сохранился, так как 
полос стало в два раза больше. Лично 
вам какой формат больше по душе?

Олег тишаков: 

«Чемпион» должен быть 
цветным и большим
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- Я всегда за формат а2. Газета должна 

быть большой. Здесь и у журналиста будет 
больше свободы, да и фотографии бывают 
такие шикарные, что так и хочется поста-
вить их в газету чуть ли не максимальным 
размером. Переход печатных изданий в 
формат а3 - это веяние времени. Но если 
посмотреть на такие солидные газеты, как 
«КоммерсантЪ», «Российская газета», 
«Спорт-Экспресс», все они остались верны 
себе и до сих пор придерживаются форма-
та а2.

- «Чемпион» стремится развиваться. 
Уже ходят разговоры о том, что га-
зета должна стать цветной, а перио-
дичность ее выхода увеличиться - два  
раза в неделю. Как вы относитесь к 
этим идеям?

- Я понимаю, что есть ярые приверженцы 
только черно-белых изданий - это их право. 
Но, на мой взгляд, сегодня, когда такая мощ-
ная фотоаппаратура, «Чемпион» должен 
быть однозначно цветным. Да и увеличение 
периодичности выхода газеты я только под-
держиваю. Опять же, на мой взгляд, в сегод-
няшнем «Чемпионе» не хватает интервью. 
И я знаю, почему так происходит. Большин-
ство спортивных событий проходит в выход-
ные, а отписывают их в понедельник, чтобы 
во вторник читатель смог все о них узнать. 
На интервью нет ни времени, ни места в га-
зете. В этом случае идеальным был бы вто-
рой, скажем, пятничный номер «Чемпиона», 
где упор уже делался бы на общение с людь-
ми. Кстати, в этом плане мне нравится, как 
работает Максим Скворцов, освещающий 
хоккей с мячом. Практически после каждой 

домашней игры «Волги» он старается брать 
интервью, причем не только с нашими, но и 
с приезжими хоккеистами.

- Если вернуться на 15-17 лет назад, то 
спорт в Ульяновской области был на 
качественно ином уровне. Это облегча-
ло работу журналистам?

- Действительно, сравнивать уровень 
развития спорта в нашем регионе сейчас и 
тогда просто неуместно. В те времена у нас 
только в Димитровграде были две команды 
мастеров - футбольная «Лада», которая в 
первом дивизионе дважды пробивалась в 
шестерку сильнейших команд, а также ба-
скетбольный «Димитровград», выступав-
ший во втором по силе дивизионе страны. 
Чего уж говорить про Ульяновск, где были 
команды по хоккею с мячом, футболу, во-
лейболу. а на каком уровне был чемпионат 
области по футболу! Это просто сказка! 
Помню, еще когда я работал на телевиде-
нии, мы за один вечер умудрялись посетить 
три матча областного чемпионата, настоль-

ко увлекательными были все поединки. На 
Олимпийских играх Ульяновскую область 
прославляли борцы Зафар Гулиев и алек-
сандр Безручкин, боксеры - алексей Лезин 
и Сергей Казаков. На высочайшем уровне 
развивалось у нас каратэ, пауэрлифтинг, 
чуть позже - тхэквондо. Прославленных, 
интересных людей было буквально море. 
Поэтому, наверное, тогда в «Чемпионе» ин-
тервью и было намного больше. Сейчас у 
нас нет спортсменов такого калибра. Разве 
что только Станислав Донец.    

- При этом «Чемпион» всегда уделял 
внимание и международному спорту. 
Сейчас же от этой идеи решено отка-
заться, сделав упор исключительно на 
местном спорте. Вы это одобряете?

- тут трудно сравнивать. Если сейчас 
благодаря Интернету можно узнать обо всех 
новостях мирового спорта, то в наше время 
такого не было. Главным источником ин-
формации служили именно газеты. а если 
учесть, что тот же «Советский спорт» стоил 
достаточно дорого, то «Чемпион» стал се-
рьезным подспорьем для ульяновских лю-
бителей спорта. Мы немало места уделяли 
международному спорту. Достаточно ска-
зать, что мы публиковали сетку теннисного 
турнира «австралиан Опен». а это, только 
представьте себе, 128 участников! тогда это 
было востребовано. так что переключение 
«Чемпиона» исключительно на местный 
спорт я считаю оправданным. Хотя понятно, 
что у людей пожилого возраста, наверное, и 
сейчас нет Интернета. Думаю, что и эту про-
блему можно решить, если «Чемпион» ста-
нет двухразовым.

Ульяновск  
присоединится  
к Всероссийской акции 
«Библионочь-2014»

Библиотеки  
приглашают  
в ночной квест  
по городу
Кира Овчинникова

Всем, кому надоела рутина на 
работе и кажется, что они скучно 
и однообразно живут, городские 

библиотеки предлагают вспом-
нить, что такое приключение и 

принять участие в ежегодной 
Всероссийской акции в поддерж-

ку чтения «Библионочь-2014». 
В ночь с 25 на 26 апреля  библио-

теки, музеи, галереи, книжные 
магазины, арт-пространства и 

клубы откроют свои двери для 
посетителей сверхобычного 

времени работы. Старт акции в 
Ульяновске - в 21.00.

В 2014 году сквозной темой ак-
ции является «Перевод времени». 
Во время проведения «Библио-
ночи» читатели получат возмож-
ность встретиться с известными 
писателями, поэтами, критиками, 
публицистами и издателями, по-
пасть на экскурсии в обычно за-
крытые фонды библиотек, принять 
участие в литературных квестах, 
конкурсах, викторинах, книжных 
ярмарках и других мероприятиях. 

также ульяновские библиоте-
ки предлагают горожанам принять 
участие в квесте «Назад в буду-
щее» - это своего рода литератур-
ная игра, в которой нужно будет 
преодолеть 15 точек, расшифро-
вать головоломки, найти нужные 
подсказки и коды, при этом не по-
теряв ни одного участника коман-
ды, и оказаться на финише пер-
вым. точки расположены по всему 
городу, поэтому одним из главных 
условий участия в квесте является 
наличие машины. Победит тот, кто 
быстрее всех справится с задания-
ми. Одним из главных партнеров 
проекта «Назад в будущее» явля-
ется международная сеть город-
ских игр Encounter, поэтому зада-
ния и подсказки путешественники 
будут получать через сайт pk.en.cx. 
Помимо участников, что переме-
щаются по городу, у каждой коман-
ды будет сформирован штаб, там 
будет находиться капитан коман-
ды, который сможет координиро-
вать действия путешественников 
и самостоятельно выполнять за-
дания для капитанов. Сложность и 
одновременно уникальность игры 
заключается в том, что участни-
кам, помимо своих физических 
возможностей или возможностей 
своего автомобиля, необходимо 
проявить еще и творческий под-
ход к выполнению заданий, знание 
литературы и произведений, а так-
же постаратся не заблудиться ни в 
прошлом, ни в настоящем. 

Присоединиться к Всероссий-
ской акции могут все желающие. 
Для этого надо собрать команду, за-
регистрироваться в группе ВКон-
такте http://vk.com/club55762857 
и на сайте http://pk.en.cx./. Мини-
мальное количество участников в 
команде - 7 человек.
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Анастасия Гайнутдинова

В субботу 26 апреля ульяновская 
областная филармония отметит 

свое 70-летие. В честь этого 
юбилея на сцене БЗЛМ собе-
рутся три оркестра, большой 

сводный хор из Саратова и со-
листы, представляющие Россию, 

Германию и Испанию. Гвоздем 
программы станет кантата Карла 
Орфа Carmina Burana, вошедшая 

в золотой фонд музыки ХХ в. 
Услышать ее вживую можно не 

так часто – ведь для исполнения 
произведения необходимо уча-
стие большого симфонического 
оркестра и хора. Поэтому орга-

низаторы концерта обещают, что 
это исполнение станет одним из 

самых захватывающих в истории 
легендарного произведения.

На протяжении семи десяти-
летий Ульяновская филармония 
была центром притяжения для 
всех ценителей музыкального про-
фессионального искусства. Исто-
рия учреждения начала свой от-
счет в 1944 году: тогда, в сложное 
военное время, во многих городах 
СССР стали создаваться филар-
монии - они появились в Омске, 
Екатеринбурге, Новосибирске. 
Открылась филармония и в Улья-
новске. 

- Поначалу в ее штате было 
лишь несколько певцов, которые 
исполняли романсы и оперные 
арии, и академический камер-
ный хор, - рассказывает лектор-
музыковед Ульяновской филар-
монии, заслуженный работник 
культуры России Лариса Куфтина. 
- Этот коллектив был настолько 
великолепен, что его отправляли 
с гастролями в Мурманск, в ар-
хангельск, он провел трехмесяч-
ные гастроли по Дальнему Вос-
току, которые прошли с огромным 
успехом. Работали в филармонии 
и несколько инструменталистов - 
скрипачи и пианисты, они ставили 
отрывки из оперных спектаклей, 
исполняли отечественную и за-
рубежную классику и были очень 
популярны. 

Впрочем, мало кто будет спо-
рить с тем, что сейчас любую 
филармонию довольно сложно 
представить без симфонического 
оркестра. В Ульяновске он появил-
ся в 1968 году - решение о его соз-

В свой юбилей Ульяновская филармония  
подготовила подарки для слушателей

таинственную Carmina Burana  
впервые исполнят в Ульяновске

Областное государственное унитарное предприятие «Старокулаткинский 
лесхоз» (р.п. Старая Кулатка Ульяновской области) сообщает  

о проведении торгов по продаже имущества  в рамках его ликвидации

1. Общие положения
1.1. Организация торгов (Продавец) - Областное государственное уни-

тарное предприятие «Старокулаткинский лесхоз» (р.п. Старая Кулатка 
Ульяновской области). 

2. Форма торгов - аукцион, открытый по составу участников и по форме 
подачи предложений о цене.

3. Условия внесения задатка - задаток вносится одним платежом после 
подписания договора о внесении задатка и должен поступить в кассу продав-
ца не позднее 9 июня 2014 года до 12.00 по московскому времени.

4. Дата начала приема заявок на участие в аукционе - 30 апреля 2014 
года.

5. Дата окончания приема заявок на участие в аукционе - 9 июня 2014 
года до 12.00. 

6. Время и место приема заявок: рабочие дни и суббота с 8.00  до 12.00 
по московскому времени по адресу: 433940, Ульяновская обл., р.п. Старая 
Кулатка, ул. Культурная, д. 53, тел.: (884249)2-14-24, 2-12-03.

7. Подведение итогов приема заявок: 10 июня 2014 года с 12.00 до 14.00 
по московскому времени по адресу: 433940, Ульяновская обл., р.п. Старая Ку-
латка, ул. Культурная, д. 53.  Дата, время и место проведения торгов - 10 июня 
2014 года в 15.00 по московскому времени по адресу: 433940, Ульяновская 
обл., р.п. Старая Кулатка, ул. Культурная, д. 53. Основные характеристики 
выставляемого на аукцион имущества.
№
п/п

Наимено-
вание

Пло-
щадь 
кв. м

Год 
выпуска

Инвентарный 
номер

Сумма оценки Шаг аук-
циона

1 Здание цеха 1504,6 1990 2101020017 2360000,00 Шаг аукцио-
на 5%

2 Станок Ц6-2 1990 2101040074 24000,00 Шаг аукцио-
на 10%

3 Станок 
ЦДК-5-3

1991 2101040082 39000,00 Шаг аукцио-
на 5%

4 Козловой 
кран ККт-
К-5-12,5-8

1990 2101040110 158000,00 Шаг аукцио-
на 5%

5 ГаЗ-СаЗ-
5314

1990 2101050116 15690,00 Шаг аукцио-
на 10%

6 Бревнота-
скатель

1990 2101040118 17600,00 Шаг аукцио-
на 10%

7 Станок 
СД-4-1

1990 2101040078 23500,00 Шаг аукцио-
на  10%

8 Станок 
ФСШ-1

1988 2101040073 30300,00 Шаг аукцио-
на 10%

9 Пилорама 
ленточная

1996 2101040172 70200,00 Шаг аукцио-
на 5%

10. Размер задатка составляет 10% от начальной цены имущества.
11. требования, предъявляемые к претендентам на участие в аукционе:
К участию в аукционе допускаются юридические и физические лица, 

представившие в оговоренные в информационном сообщении сроки, оформ-
ленные надлежащим образом следующие документы: 

Для физических лиц:
1. Заявку на участие в аукционе по установленной форме.
2. Платежный документ, подтверждающий внесение претендентом за-

датка в счет обеспечения оплаты приобретаемого имущества в соответствии 
с договором о задатке, заключаемым с продавцом  до перечисления денеж-
ных средств, в порядке, предусмотренном ст. 448 Гражданского кодекса РФ.

3. Опись представленных документов, подписанную претендентом или 
его уполномоченным представителем, в двух экземплярах, один из которых 
с указанием даты и времени (часов, минут) приема заявки, удостоверенный 
подписью Продавца, возвращается претенденту.

4. Надлежащим образом заверенную копию документа, удостоверяюще-
го личность (либо оформленную доверенность на лицо, имеющее право дей-
ствовать от имени претендента, оформленную в соответствии с требования-
ми установленными гражданским законодательством, если заявка подается 
представителем претендента).

5. Надлежащим образом заверенную копию свидетельства о присвое-
нии ИНН (при наличии).

Юридические лица дополнительно представляют:
1. Надлежащим образом заверенные копии учредительных документов, 

свидетельства о государственной регистрации юридического лица, свиде-
тельство о постановке на налоговый учет, выписку из ЕГРЮЛ на текущую 
дату.

2. Надлежащим образом оформленные и заверенные документы, под-
тверждающие полномочия органов управления и должностных лиц претен-
дентов.

3. Надлежащим образом оформленное письменное решение соответ-
ствующего органа управления претендента о приобретении указанного 
имущества, если это предусмотрено учредительными документами претен-
дента.

Иностранные физические и юридические лица допускаются к участию 

в аукционе с соблюдением требований, установленных законодательством 
Российской Федерации.

Указанные документы в части их оформления и содержания должны со-
ответствовать требованиям законодательства Российской Федерации.

Документы, содержащие помарки, подчистки, исправления и т.п., не 
рассматриваются.

12. Одно лицо имеет право подать только одну заявку на лот.
13. Заявки, поступившие после окончания срока приема заявок на уча-

стие в аукционе, указанного в информационном сообщении, Продавцом не 
принимаются. 

Претендент не допускается к участию в аукционе, если:
- предъявлены не все документы в соответствии с перечнем, указанным 

в информационном сообщении, либо они оформлены с нарушением требо-
ваний законодательства РФ;

- заявка подана лицом, не уполномоченным претендентом на осущест-
вление таких действий;

- не подтверждено поступление в установленный срок задатка в кассу  
Продавца.

Претендент приобретает статус участника торгов с момента оформле-
ния комиссией протокола окончания приема заявок.

14. аукцион проводится путем повышения начальной цены Лота, ука-
занной в извещении о проведении открытого аукциона, на «шаг аукциона». 
«Шаг аукциона» установлен в размере 5, 10, 20 процентов от начальной цены 
имущества согласно таблице.

15. Победителем аукциона признается участник, предложивший наибо-
лее высокую цену за продаваемое имущество.

16. В день проведения аукциона аукционная комиссия подписывает 
протокол о результатах торгов. Копия протокола передается победителю 
торгов.

17. Право собственности на имущество переходит к покупателю в по-
рядке, установленном законодательством РФ. Расходы на оформление пра-
ва собственности возлагаются на покупателя. Продавец оставляет за собой 
право снять выставленное имущество с торгов. 

18.  Все вопросы, касающиеся проведения аукциона, но не нашедшие 
отражения в настоящем информационном сообщении, регулируются в соот-
ветствии с законодательством РФ.

Получить дополнительную информацию об аукционе и о правилах его 
проведения, записаться для ознакомления с формами документов, докумен-
тацией, характеризующей предмет торгов, а также для заключения договора 
о задатке можно по адресу: 433940, Ульяновская обл., р.п. Старая Кулатка, 
ул. Культурная, д. 53, тел.: (884249)2-14-24, 2-12-03. 

дании было принято к 100-летию 
В.И. Ленина. 

-  Это была очень сложная ра-
бота, и помогла в ней железная 
леди СССР, министр культуры 
Екатерина Фурцева, - продолжила 
музыковед. - Главным дирижером 
сразу же был назначен молодой, 

- ведь каждый год с наступлением 
тепла он оправлялся с гастролями 
по Волге.

В революционные годы не-
сколько месяцев просуществовал 
еще один оркестр, но из-за страш-
ного голода в Поволжье он прекра-
тил свое существование. 

В оркестр, созданный при 
Ульяновской филармонии, во-
шло более 100 музыкантов. С 
того времени он зарекомендо-
вал себя как один из лучших 
симфонических коллективов 
страны. Сейчас его прекрасно 
знают не только в России, но и 
в Европе, последние 12 лет он - 
постоянный участник одного из 
самых престижных Рождествен-
ских фестивалей - европейского 
Штраус-Фестиваля. 

Но и кроме создания оркестра, 
за 70 лет в филармонии произо-
шло множество знаковых для 
учреждения событий: так, в 1982 
году филармония обрела свою 
«душу»  - в ней появился орган не-
мецкой фирмы «Ойле», затем один 
за другим стали создаваться му-
зыкальные коллективы: в 1983-м 
- джазовый ансамбль «академик-
Бэнд», в 1989-м - ансамбль «Волга-
Брасс», в 1994-м - струнный квар-
тет, в 2002-м - духовой оркестр  
«Держава». 

На протяжении всех семи де-
сятилетий Ульяновская филармо-
ния пропагандировала професси-
ональное музыкальное искусство, 
знакомила слушателей с лучшими 
образцами мировой музыкальной 
литературы, и в свой день рож-
дения  она подготовила для зри-
телей особенную программу. В 
этот вечер создавать атмосферу 
праздника будут музыканты ве-
дущих творческих коллективов 
филармонии. Джазовый ансамбль 
«академик-Бэнд», Ульяновский 
духовой оркестр «Держава» «Гу-
бернаторской» и Ульяновский 

оркестр русских народных ин-
струментов, сменяя друг друга, 
исполнят свои самые яркие кон-
цертные номера. Кульминацией 
программы станет выступление 
Ульяновского симфонического 
оркестра «Губернаторский» под 
управлением заслуженного дея-
теля искусств РФ Олега Зверева. 
Совместно с большим сводным 
хором из Саратова и приглашен-
ными солистами Юрием Ивши-
ным (Казань), Ириной Янцевой 
(Самара), Хоакином асианином 
(Германия-Испания) музыкан-
ты исполнят одно из самых из-
вестных произведений XX века 
- кантату Карла Орфа «Кармина 
Бурана». История ее создания 
началась с того момента, когда 
в руки немецкого композито-
ра попал рукописный поэтиче-
ский сборник XIII века Carmina 
Burana, найденный в одном из Ба-
варских монастырей. Из 250 сти-
хотворений композитор отобрал 
24 - различные по жанрам и содер-
жанию: весенние хороводы, песни 
о любви,  застольные, сатириче-
ские, философски-вольнодумные 
песни. а первым в сборнике было 
помещено латинское стихотворе-
ние о Фортуне - изменчивой, как 
Луна. Поэтому композиционная 
структура во многом основана на 
идее вращения колеса Фортуны 
- колесо поворачивается, счастье 
оборачивается печалью, а надеж-
да сменяется горем. Это одно из 
самых загадочных сочинений с 
первых звуков захватывает яркой 
образностью, энергетикой ритма, 
смесью мягкой иронии и трепет-
ного лиризма, эпическим разма-
хом и щедростью красок. Музы-
ка Орфа - главное действующее 
лицо представления. Поэтому в 
юбилейный вечер филармонии и 
музыканты, и слушатели с первых 
тактов попадут под ее гипнотиче-
ское воздействие.

но уже очень успешный музыкант 
Эдуард Серов - к тому времени он 
был победителем многих между-
народных конкурсов. Первый кон-
церт Ульяновского симфоническо-
го оркестра состоялся в октябре 
1969 года, и для публики он стал 
грандиозным событием.

Кстати, попытки создания 
симфонического оркестра в горо-
де предпринимались и ранее  - так, 
в середине 19 века в Симбирске 
было создано музыкальное обще-
ство, которое возглавил один из 
богатейших людей России, вла-
делец элитных конезаводов и 
талантливый музыкант Сергей 
Ныйков. Благодаря его усилиям 
был создан Симбирский симфо-
нический оркестр, в него вошли  
50 музыкантов. Коллектив знали 
и любили не только в Симбирске 
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Симфонический оркестр в Ульяновске появился в 1968 году

Попытки создания симфонического 
оркестра в городе предпринимались и ранее  
- так, в середине XIX века в Симбирске было 
создано музыкальное общество, которое 
возглавил один из богатейших людей 
России, владелец элитных конезаводов и 
талантливый музыкант Сергей Ныйков
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ООО «Агрохолдинг 
«ЮРМА»  
реализует 

ЖИВУЮ ПТИЦУ:
КУР-несушек, молодняк 

КУР-несушек,
ЦЕПЛЯТ-бройлеров,  

ГУСЯТ
Место продажи:

Чувашская Республика,  
Чебоксарский район,  

д. Липсары, ул. Луговая, 31
Тел: 8 (8352) 50-77-49,  

8 917 657 2447

В выставочном зале Ульяновской 
областной научной библиотеки 
имени В.И. Ленина открытие 
выставки «Чешская Республика 
- держава фольклора в сердце 
Европы» 

Выставка представ-
ляет работы чешских 
художников Армей-
ского художественного 
ансамбля «Ондраш» на 
темы традиционной на-
родной культуры. Здесь 
посетители смогут по-
знакомиться с образами 

и поверьями чешского народа, национальными 
обрядами и костюмами, танцами и музыкаль-
ной традицией, разнообразием проводимых 
фольклорных фестивалей и праздников.  

Начало в 15.00

В Ульяновском драматическом 
театре спектакль «Антигона»

Трагедия Софокла будет представлена 
ульяновскому зрителю в постановке известно-
го российского драматурга и режиссера Алек-
сандра Смольякова. Этот спектакль москов-
ского «Театра Луны» - редкая возможность 
проникнуться греческой культурой - ведь этот 
проект был воплощен в жизнь совместно с Гре-
ческим культурным центром. Отличительной 
чертой постановки станет оригинальный стиль 
древнегреческого театра, антураж которого 
поддерживает языковое исполнение диалогов 
- спектакль идет сразу на трех языках: древне-
греческом, греческом и русском.

Начало в 19.00

В Ульяновском областном 
художественном музее открытие 
выставки «Искусство реставрации» 
(Италия)

Выставку подготовили итальянские спе-
циалисты в области реставрации памятников 
архитектуры. В экспозиции будут представле-
ны информационные стенды, где отчетливо по-
казаны все фазы реставрации архитектурных 
памятников - замков, соборов, базилик, работы 
по возвращению первоначального облика зда-
ний, фресок, старинных икон. 

Выставка будет экспонироваться только 
один день. 

Начало в 16.30

В Большом зале Ленинского 
мемориала гала-концерт в честь 
70-летнего юбилея Ульяновской 
областной филармонии

В этот вечер ат-
мосферу праздника 
создадут музыканты 
ведущих творческих 
коллективов фи-
лармонии: ансамбль 
«Академик-Бэнд» , 
Ульяновский духовой 
оркестр «Держава» 
«Губернаторский» и Ульяновский оркестр рус-
ских народных инструментов. Кульминацией 
программы станет выступление Ульяновского 
симфонического оркестра «Губернаторский» 
под управлением Олега Зверева. Совместно 
с Саратовским губернским театром хоровой 
музыки, хором студентов Саратовской кон-
серватории и приглашенными солистами они 
исполнят одно из самых известных произведе-
ний XX века - кантату Карла Орфа «Кармина 
Бурана».

Начало в 17.00 

В ДК имени 1 Мая мюзикл 
Саратовского театра «Гулливер» 
«Махнем на Луну»

Мюзикл «Махнем 
на Луну!» - это сказка, 
где герои столкнутся с 
трудностями и страш-
ными испытаниями, но 
в итоге победит добро. 
Помогать русалочке 
будут одни из самых 
веселых мультипли-
кационных персона-

жей: цыпленок Пи, лемур Джулиан, забавные 
матросы-рахметики, краб Себастьян и, ко-
нечно, герой анимации и компьютерных игр 
angry-bird.
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В конце неделиВАШ ВЫБоР
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Ульяновцев позвали  
на субботник

Ожидается, что в субботних работах по благоустройству Ульяновска примут 
участие  6200 человек и 173 единицы спецтехники.

Как отмечают в администрации города, основное внимание будет уделено очистке 
городских парков и скверов, центральных и внутриквартальных дорог, газонов 
и тротуаров, цветников и кустарников, остановок общественного транспорта, а 
также помывке и покраске опор линий электропередач и бортового камня, снятию 
несанкционированной рекламы. Запланированы также ремонт скамеек, очистка 
чердаков и подвалов, мытье витражей, ликвидация стихийных свалок.

Администрация Ульяновска приглашает жителей города принять участие в 
субботнике, который состоится 26 апреля, и привести в порядок свои дворы.

Верующим  
раздадут  
пасхальный хлеб
Временно управляющий Симбир-

ской митрополией митрополит 
Саранский и Мордовский Зино-
вий 26 апреля в Ульяновске со-

вершит Божественную литургию 
в Воскресенско-Германовском 

соборе.

Как сообщает пресс-служба 
Симбирской епархии, пасхальное 
богослужение пройдет в сослу-
жении четырех архиереев: епи-
скопа Краснослободского и Тем-
никовского Климента, епископа 
Ардатовского и Атяшевского Ве-
ниамина, епископа Барышского и 
Инзенского филарета, епископа 
Мелекесского и Чердаклинского 
Диодора.

Во время богослужения будет 
совершен чин раздробления арто-
са - обычного пасхального хлеба.  
Его раздадут верующим.

Это первая литургия, которую 
будет служить митрополит Зи-
новий на ульяновской земле. Это 
событие имеет большое значение 
для духовенства и всех христиан 
города, отметили в Симбирской 
епархии.

ВнимАние
Схема ограничения движения автомобильного транспорта  

на время проведения 71-й легкоатлетической эстафеты г. Ульяновска
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